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2955
Эту цифру должен запомнить каж

дый советский гражданин: в СООР в 
нынешнем году государственным пла
ном предусмотрено строительство 2955 
новых и расширение существующих 
промышленных предприятий. Совет
ская земля покроется новыми завода
ми л фабриками, домнами и мартена
ми, шахтами и нефтяными промысла
ми, электрическими станциями и зо
лотыми приисками. В великой строи
тельной программе четвертого года 
третьей сталинской пятилетки ярко 
'►трахается прогрессивное движение 
социалистического общества.

За первую пятилетку в нашей стране 
было пущено 1500 промышленных 
предприятий. Только за три года тре
тьей пятилетки в строй вступило до 
2900 фабрик, заводов, шахт, электро
станций и других предприятий, не 
считая районной промышленности 
.честного значения. И вот в нынеш
нем году мы идем еще дальше. Мы 
расширяем и строим 2955 предприя
тий и из них должно быть пущено 
уже в 1941 году на полную или ча
стичную мощность 1576. Это-—огром
ной важности народнохозяйственная и 
политическая задачаАВонросЫ строи
тельства всегда были у нас не толь
ко хозяйственными вопросами, но и 
вопросами политики,—говорит товарищ 
Молотов.—И это понятно- Завтрашний 
день социализма зависит прежде все
го от успехов строительства, которое 
мы ведем сегодня».

2955 предприятий скроить одновре
менно! Воспринимая эту цифру с за
служенной гордостью, советский народ 
говорит себе: «Вот как моя славная 
партия Ленина—Сталина, вот как. 
мое родное советское государство по- 
болыпевистски заботится о завтраш
нем дне социализма!».

Программа капитальных вложений 
1941 года, только что утвержденная 
VIII Сессией Верховного Совета СССР, 
составляет 57 млрд, рублей, в том 
числе 9 млрд, по нецентралиэованвым 
капиталовложениям. Это превышает 
уровень капитальных вложений про
шлого года более чем в полтора раза. 
Еще выше темпы роста капитальных 
вложений в черную металлургию (они 
увеличиваются на 122 процента про
тив 1940 года), в цветную металлур
гию (рост на 93 процента), в нефтя
ную промышленность (рост на 123 
процента), в строительство электро
станций (рост на 148 процентов), в 
машиностроение (рост на 102 процен
та). В этих темпах выражается курс 
большевистской партии на. Закрепле
ние самостоятельности и независимо
сти нашего народного хозяйства от 
капиталистического окружения, на 
дальнейшее развитие производитель
ных сия социалистического общества. 
В резолюции П1И Всесоюзной конфе
ренции ВКП(б) по докладу тов. Воз
несенского указано: «XVIII Всесоюз
ная конференция В9Ш(б) считает 
главной хозяйственной задачей 1941 
года дальнейший рост основных отра
слей промышленности и всего народ
ного хозяйства—металлургии, маши
ностроения, сельского хозяйства, 
транспорта. Особенно необходим даль
нейший рост производства чугуна, 
стали, цветных металлов, угля, неф
ти и максимальное развитие машино- 

■строения всех видов». Главная хозяй
ственная задача года воплощена и в 
строительной программе.

Советские строители в годы ста- 
лииских пятилеток покрыли себя 
неувядаемой славой. Они воздвигли за
мечательные заводы, шахты, электро
станции, прорыли каналы, метро, сой- 
галв предприятия и целые города, ко
торые останутся в веках памятниками 
великой эпохи созидания первого со
циалистического государства' Совет
ские строители накопили огромный 
wot, on почитаемы всей страной. 
Теперь предстоит им сделать еще 
больше! За один год надо ввести в 
действие новые шахты общей мощно
стью в 27 май. тонн угля, 1938 но
вых нефтяных скважин, 1750 тысяч 
киловатт новых мощностей на элек
трических станциях, новые домны об
шей мощностью в 2300 тысяч тонн 
чугуна в год, новые мартены мощно
стью в 2780 тысяч тонн стали в год. 
Металлургические заводы будут стро
иться в Сибири, на Урале, в Закав
казье. в Карело-Финской ССР, в Во
логодской области. Новые машино- 
строительные заводы будут строиться 
в Сибири, на Украине, на Урале, в 
Воронежской, Пензенской, Рязанской 
и Ярославской областях, в Поволжье. 
Новые предприятия текстильной про
мышленности возникают в Сталлнске, 
Барнауле, Ташкенте. Красноярске. 
Астрахани, Ярославле.

Главной задачей строителей являет- 
ея полное выполнение государственно
го плана в точные сроки, указанные 
правительством, достижение высоких 
темпов строительства и снижение его 
себестоимости. Скоростное строитель
ство должно, наконец, стать основным 
методом сооружения новых предприя
тий.

В докладе на XVIII Всесоюзной 
конференции ВКП(б) тов. Вознесен
ский рассказал о скоростном строи
тельстве одного нового производствен
ного корпуса. По решению правитель
ства, корпус размером в 19,5 тыс. 
кв. метров должен быть построен не
многим больше, чем за три месяца. 
Проект сооружения был составлен и 
утвержден за десять дней. Не больше 
дней потребовалось для всей подготов

ки » строительству. Применение об
легченных стандартных конструкций 
позволило сократить расход материа
лов против обычных норм в пять раз. 
В декабре 1940 года не было еще ни
каких следов строительства, а в фев
рале 1941 года уже высились стены 
корпуса, шла сборка конструкций...

Аналогичный опыт накопился и по 
ряду других строительств. Опыт пе
редовиков-скоростников должен стать 
достоянием всех строителей Советско
го Союза!

Для того, чтобы скоростные методы 
находили массовое применение, необ
ходимо покончить с кустарничеством 
в строительном деле, укрепить строи
тельную индустрию, освоить механи
зацию, шире развернуть производство 
строительных материалов и сборных 
деталей. Все это требует решительно
го улучшения работы Наркомата по 
строительству и Наркомата промыш
ленности строительных материалов. В 
этих наркоматах жива еще старая 
дурная привычка срывать уставов- 
ленные сроки, удорожать строительст
во, живо примиренческое отношение к 
нарушениям строительных планов. На 
Всесоюзном совещании стахановцев в 
Кремле товарищ Молотов говорил о 
том, что «примиренческое отношение 
к срыву планов по строительству гра
ничит с оппортунизмом, и мы долж
ны покончить с подобными привыч
ками».

На XVIII Всесоюзной конференции 
ВКП(б) и на VIII Сессии Верховного 
Совета СООР была подвергнута кри
тике работа Наркомата по строитель
ству и особенно Наркомата промыш
ленности строительных материалов. В 
резолюции по докладу тов. Маленкова 
конференция отметила как один из 
серьезных недостатков'—несвоевремен
ный ввод в действие новых производ
ственных мощностей в ряде отраслей 
промышленности. На VIII Сессии Вер
ховного Совета СССР несколько депу
татов отмечало крайне неудовлетвори
тельное состояние производства строи
тельных материалов. Депутат Ляпидев
ский указал на то, что Наркомат 
промышленности стройматериалов сла
бо руководит предприятиями. Там ие 
соблюдается технологический процесс 
и неудовлетворительно ведется ремонт 
оборудования, что приводит к просто
ям и.авариям, особенно в цементной 
промышленности. В прошлом . году. 
Наркомат плана не выполнил и так 
же плохо качал он нынешний год: 
производственная программа января 
выполнена только на 89,4 процента- 
Себестоимость строительных материа
лов не снижается, а даже повышает
ся в результате больших потерь от 
брака, от пережогов топлива ж других 
видов бесхозяйственности. С этики 
явлениями надо решительно покон
чить!

Недостатки в строительстве об’яс- 
няются как слабостью работы соот
ветствующих наркоматов, так и вадо- 
статочным вниманием к делу строи
тельства со стороны местных партий- 
-ных организаций. Горкомы ж обкомы 
партии крайне редко и к таку же не
глубоко занимались делами строитель
ства и не уделяли внимания произ
водству строительных материалов, 
особенно из местных видов сырья. 
Наркомат по строительству, Наркомат 
промышленности стройматериалов, 
строительные организации других нар
коматов в все партийные организации 
должны сделать необходимые выводы 
из критики недостатков > . работе про
мышленности и транспорта и с боль
шевистской настойчивостью и страст
ностью взяться за выполнение реше
ний XVITI Всесоюзной конференции 
№1(6).

| Советские строители, воодушевлен
ные решениями . XVIII Всесоюзной 
конференции ВКИ(б), широко развер
тывают социалистическое соревнова
ние за досрочное выполнение програм
мы 1941 года. На-диях магнитогор
ские строители обратились ко всем 
рабочим, работницам, инженерам, тех-

■ никам и служащим строек, предприя
тий и учреждений Наркомата по 
строительству с призывом организо
вать Всесоюзное соревнование строи
телей Наркомстроя. Этот призыв 
встретил горячую поддержку на мно
гих стройках. Включаясь в соревно
вание, строители принимают на себя 
обязательства лучше использовать 
свои производственно-технические ре
зервы, энергичнее внедрять передо
вую технику, повысить производи
тельность труда, улучшить организа 
цию работ. Нет сомнения, что в ходе 
соревнования наши строители пока
жут высокие образцы трудового геро
изма. добьются успешного выполнения 
и перевыполнения своихобязательств.

Осуществление строительной про
граммы четвертого гада третьей ста
линской пятилетки ускорит выполне
ние исторической задачи СООР—■пе
регнать в экономическом отношении 
главные капиталистические страны. 
Выполнение строительной программы 
еще более укрепит хозяйственное и 
оборонное 'могущество нашего социа
листического отечества. Полностью 
выполнить строительную программу 
1941 года по количественным и ка

чественным показателям—таким дол
жен быть девиз советских строителей, 
которым окажут мощную поддержку 
все партийные организации, весь со
ветский народ-

(Передовая «Правды» , 
«а 5 марта). .

6 марта 1941 года, четверг

Добиться ежедневного выполнения плана каждым
металлургическим заводом, цехом, агрегатом

СОРЕВНОВАНИЕ МЕТАЛЛУРГОВ
Итога февраля

Во всесоюзном соревновании метал
лургов заводы Главуралмета (началь
ник тов. Иванов) в феврале добились 
некоторого улучшения в работе. Впер
вые за последние месяцы в целом 
по главку был перевыполнен план по 
всему металлургическому циклу — 
по выплавке чугуна, стали, производ
ству проката.

В Свердловской области в соревно
вании металлургов впереди идут кол
лективы заводов Верхпе-Салдинского 
(директор тов. Малышев), Алапаев
ского (директор тов. Горбачев), Север
ского (директор тов. Божко), Нижне- 
TypKHCKojp (директор тов. Никитин), 
Михайловского (директор тов. Бара
банов). Все эти заводы перевыполни
ли февральский план по всему метал
лургическому .циклу, дали стране сот
ни тонн стали и проката сверх пла
на.

Но ряд предприятий все еще не 
справляется с заданием- Верхне-Си- 
иячихинский завод, перевыполнив 
февральский план по чугуну, недодал 
550 тонн стали, а Нижне-Сергинский 
завод, также перевыполнив план -по 
чугуну, недодал 91 тонну стали и 
872 тонны готового проката.

Нижне-Тагильский завод им. Куй
бышева, перевыполнив план выплав
ки стали, резко отстал по другим 
видам продукции. Завод в феврале 
недодал 1197 тонн чугуна и 263 
тонны готового проката, к тому же он 
выдал сверх нормы десятки тонн 
проката второго сорта.

Хуже всех в феврале работал Куш- 
винский завод. Здесь месячный план 
значительно недовыполнен по чугуну

и по стали. Использование мощностей 
оборудования резко ухудшилось. 
Сем стали с квадратного метра мар
теновской печи упал де 2,64 тонны.

Верх-Исетский завод (директор 
тов. Щербаков), значительно перевы
полнив месячный план по выплавке 
стали, не справился с реализацией 
программы по выпуску готового про
ката (главным образом по вине тер
мических цехов), недодав электрома
шиностроению сотни тонн высокока
чественного металла.

Очень плохо, работает завод имени 
Серова Главопецстали (директор тов- 
Драчиков). Месячный план недовы
полнен ни по чугуну, ни по стали, 
ни по готовому прокату. Особенно не
удовлетворительно выполняет завод 
план по заказам.

Ново-Тагильский завод (директор 
тов. Овчаренко), сумевший, реализо
вать с перевыполнением план пс 
выплавке стали и прокату бандажей, 
не справился с выполнением заАния 
по чугуну.

Впервые за .последние месяцы пе
ревыполнил план в тоннаже и ио за
казам Первоуральский новотрубный 
завод (директор тов. Осадчий).

На низком уровне работали в фев
рале предприятия треста Уралруде 
(управляющий тов. йзмоденов), недо
давшие заводам тысячи тонн руды. 
Особенно, неудовлетворительные пока
затели работы у крупнейших рудоуп
равлений—-Высокогорского и Горобла
годатского. Алапаевское. Елизаветин
ское. Первоуральское, Богословское 
рудоуправления месячный план пере
выполним-

ПЛАН ПО ЗАКАЗАМ 
ПЕРЕВЫПОЛНЕН

Борясь за реализацию решений 
XVIII Всесоюзной партконференции, 
коллектив Первоуральского новотруб
ного завода выполнил программу фев
раля на 103 проц. Все трубопрокат
ные цехи выполнили месячный план 
по заказам. Волочильный цех выпол
нил план по заказам на 101 проц.

ЭКОНОМИЯ ТОПЛИВА
Н.-СЕРГИ, 5 марта (по телефону). 

Коллектив доменщиков, реализуя ре
шения XVIII Всесоюзной конферен
ции ВКП(б), добился в соревновании 
некоторых успехов. Досрочно завер
шив февральский план, рабочие в 
командиры и в марте работают на 
высоком уровне, ежедневно выполняя 
и перевыполняя задания.

Хорошие показатели на-днях дала 
смена мастепа тов. Тарасова (стар
ший горновой тов. Захаров), реали
зовавшая задание на 150 проц. и 
сэкономившая 23 проц, топлива.

ИА ПЯТЬ ДНЕЙ 
РАНЬШЕ СРОКА

В начале февраля коллектив 
Уральского турбинного завода полу
чил срочное и ответственное прави
тельственное задание по обработке 
бегунков для затворов Волгостроя. 
Выполнение этого задания было по
ручено лучшим токарям завода 
тт. Татарникову, Игнатенко, Чепка- 
сову, Холкину, Казакову и другим; 
За 26 рабочих дней они обработали 
239 бегунков, выполнив правитель
ственное задание на 5 дней раньше 
обусловленного срока.

НА ВЫСОКОМ УРОВНЕ
Н.-ТАГИЛ, 5 марта (по телефону 

от соб. корр.). На высоком уровне 
работали в феврале мартеновцы и 
бандажники Ново-Тагильского метал
лургического завода.. Месячный план 
по выплавке стали выполнен на 
125 проц., по прокату бандажей— 
на 128 проц. Мартеновцы значи
тельно улучшили качество выпускае
мого металла, что позволило бандаж- 
никам повысить производительность 
я впервые перевыполнять государ
ственное задание.

Среди сталеваров впереди идут 
тт. Гладких, Ушаков, Калганов, Яро
славский. Бригады этих сталеваров 
февральское задание выполнили от

127 (бригада т. Калганова) до 135,5 
проц, (бригада тов. Гладких).

Хорошо работали в феврале бан- 
дажникм. Здесь нормы выработки 
перевыполнены на всех переделах я 
всеми бригадами от 30 де 40 проц. 
На станках «Бревен», например, 
бригада тов. Рыбакова дала 144 проц., 
бригаде тов. Антропова—140 проц., 
бригада тов. Кривошеина—139 проц.

На Ново-Тагильском заводе по- 
прежнему отстают доменщики: госу
дарственное задание по выплавке чу
гуна они все еще не выполняют. 
Расшатанность производственно-тех
нологической дисциплины чувствует
ся' очень сильно и сейчас. •

Тов. МОЗЫРЕВ ВЫПОЛНИЛ 
ПЯТИМЕСЯЧНУЮ 

ПРОГРАММУ
КРАСНОУРАЛЬСК, 5 марта (по 

телефону от соб. корр.). Стахановец 
Красногвардейского рудника тов,Мо- 
зырев, известный в меднорудной про
мышленности, как мастер высокого 
класса проходки, работая по методу 
Семиволоса—Янкина, 3 марта выпол
нил пятимесячную программу 
работал 7.336 рублей.

и за-

НЕ ВЫДЕРЖАНА СОРТНОСТЬ МЕТАЛЛА
0.-СИНЯЧПХА, 5 марта (по теле

фону от соб. корр.). Последнее время 
доменщики (начальник цеха тов. 
Темашев) повысили вьплавку дре
весноугольного чугуна. Это позволи
ло коллективу цеха закончить фев
ральский план на 100,1 процента.

Во за общими показателям^ кро
ются серьезные недостатки. Домен
щики, даже лучшие из них, не вы
полнили, например, плане по основ
ным заказам. Так, валкового чугу
на, который в общем плане занимает

70 нроц., получено на 27,5 
меньше. Вместо. этого выплавлено в 
четыре раза больше передельного 
чугуна. Иными словами, значитель
ная часть валкового чугуна, как не 
отвечающего требованиям качества, 
была перечислена в передельный.

Причины этого кроются в нару
шении технологического режима. По 
вине десятника Вемытова, например, 
подавали в домну одного сорта руды 
больше, чем полагается, плавки шли 
в передельный чугун.

проц.

ДО ДВУХ НОРМ
В.-ПЫШМА, 5 марта (по телефо- 

j ну). В феврале Пышминский рудник 
выполнил план добычи руды на 
140 проц-, горноподготовительных 

работ—на 186 процентов. Перевы
полнили задание все бригады; тов. 
Паршукова—на 205 проц., Гарипо
ва—167, Косинцева—157, Гайзит- 
динова—-138,4. Самая крупная брига
да, возглавляемая тов. Симибаевым. 
тоже на 33,4 проц, перевыполнила 
план. Каталя тт. Айбулатов, Яровой, 
Бахтиозин,
дали

Муртазин - и Санников 
от полутора до двух норм.

Л. КАГРАМАНЯН.
Управляющий Пышминсиии . 
рудником.

День нашей страны
Совещание актива работников торговли

4 марта закончилось совещание 
актива хозяйственных организаций 
Наркомторга СССР. Доклад народного 
комиссара тов- А. В.. Любимова был 
посвящен практическим задачам тор
гующих организаций по выполнению 
решений XVIII Всесоюзной конферен
ция ВКП(б). Докладчик подчеркнул, 
что в торговой системе имеются 
многие из тех недостатков, - какое 
вскрыл в работе промышленности и 
транспорта тов. Маленков на пар
тийной конференции.

Советская торговля в 1940 г. до
билась некоторых успехов» но сдела
но далеко не все для организации 
культурной торговли. Товарооборот в 
истекшем гаду по сравнению с 
1939 годом вырос на 9 миллиардов 
рублей. Однако план большинством 
республик не выполнен.

Основная причина—неудовлетвори
тельная работа торгующих организа
ций по привлечению местных товар
ных ресурсов. Вдвое по сравнению 
с 1937 годом вырос оборот столо
вых, ресторанов и кафе, но в работе 
и этих предприятий опте много не
достатков.

Торговые организации впервые в 
прошлом году по-настоящему стали 
развивать собственное подсобное хо
зяйство, являющееся серьезным до
полнительным источником к центра
лизованным фондам снабжения насе
ления высококачественными продук
тами. Однако многие из них не ис
пользовали всех своих богатых воз
можностей. Увеличились в истекшем 
году и заготовки. Картофеля было 
заготовлено на 84 процента больше,

чем в 1939 году, овощей—на 76 
процентов больше.

На .1941 г. план розничного то
варооборота утвержден в размере 
197 млрд- рублей,—'на 22,5 млрд, 
руб. больше, чем в 1940 году. Это 
задание, «безусловно, выполнимо. Од
нако первые два месяца этого года 
показывают, что «которые органи
зации отстают. Причины—недоста
точная оперативность, нет система- 
тического изучения опроса населе
ния. Многие продолжают работать по- 
старинюе. надеясь тдепрежнему по
лучать Нужные фонда из центра.

Постановлением Совнаркома ССОР 
ж ЦК ВКТЦб) от 9 января созданы 
все необходимые условия для выпол
нения плана товарооборота. Он ди
жен выполняться ие рывками, а си
стематически. де пятидневки я пи- 
тмневку.

Выступавшие в прениях то. . Ба
жанов (Главторголодоовощь), Фельд
ман (Аеяглавресторан I, Певзнер 
(Главгастроном) ■ др. - отмечали, что 
плохая организация работы приводит 
к излишним издержкам обращения, 
непроизводительным расходам. Огром
ные средства затрачиваются, напри
мер. на заготовку тары; Между тем, 
тара уничтожается, часто сжигается, 
не возвращается в торговые оргаия- 
зации-

Много внимания в прениях уде
лялось вопросам культуры торговли. 
Всего в прениях выступило 20 че
ловек- Совещание обсудило ряд прак
тических мероприятий, направленных 
на устранение «достатков в системе 
торговых органов. (ТАСС).

РАЗВИТИЕ ОВЦЕВОДСТВА В МОЛДАВИИ
За годы румынской оккупации ов

цеводство в Бессарабии.. несмотря на 
благоприятные природные уеловяя 
для его развития, пришло в упадок. 
В настоящее время здесь созданы 3 
овцеводческих совхоза. В совхозе 
«Улуат» (Кагульсвий уезд) общее 
поголовье овец в этом году будет до

ведено де 20 тысяч. Сюда зародится 
несколько тысяч порохнетых кара
кульских овцематок. Крестьяне полу
чили большие денежные авансы по 
договорам *е заготовительными орга
низациями на - продажу гдераетдевых 
смушек.

(ТАСС).

ПЕРВЫЕ МТС 
В ЛИТОВСКОЙ ССР

КАУНАС, 4 марте (ТАСС).
Закончена организация первых 30 

машинотракторных станций. МТС при 
водят в порядок сельскохозяйствен
ный инвентарь, подбираются кадры 
механиков. В каждой волости созда
ются машиноконные прокатные 
пункты, которых будет 270. Трудо
вое крестьянство сможет получить 
здесь напрокат тягловую силу и ин
вентарь. МТС и прокатные пункты 
будут обслуживать крестьянские хо
зяйства ня договорных началах, в 

I порядке беспроцентного кредита, 
f В Мариамполе открыть! 2 мастер

ские для ремонта тракторов я инвен
таря. Во всех , волостях _работают 
пункты по очистке семян.

I. ► ллллл
| НОВЫЙ НЕФТЕНОСНЫЙ 

ГОРИЗОНТ НА НЕВИТ-ДАГЕ
3 марта на Центральном Небит- 

Дате (Туркменская ССР) зафонтаниро
вала разведочная скважина. Суточ
ный дебит ее—свыше 300 тонн неф- 
ти. Эта скважина вскрыла' новый 
нефтеносный горизонт. (ТАСС). г

-------
НАВИГАЦИЯ НА ЮЖНЫХ 

РЕКАХ
На юге страны, в речных бассей

нах Аму-Дарьи, Кубани, в нижней 
части Дона, Северного Донца и Днеп
ра началась навигация. Раньше обыч
ного на целый месяц по. Дону нача
ли курсировать первые суда вверх и | 
вниз от Ростова-на-Дону. Открылось 
грузо-пассажирское сообщение между 
Херсоном и Запорожьем. (ТАСС). .

ВЕСЕННЯЯ ЯРМАРКА 
В ВИЛЬНЮСЕ

4 марта в Вильнюсе открылась 
большая весенняя ярмарка. Крестьяне 
привезли много сельскохозяйственных 
продуктов. Государственные и коопе
ративные организации выделили для 
продажи на ярмарке всевозможные 
промышленные товары. Па ярмарке 
Проводятся беседы агрономов с кре
стьянами о предстоящем сёве, демон
стрируются кинофильмы.' (ТАСС).

Цена номера 10 коп.

УСЛОВИЯ ПОДПИСКИ:
На 12 месяцев—30 руб., яа 6 Mee
ts руб.. 3 мес—7 руб 50 коп , 1 мес. 

—? руб. 50 коп.
Подписка принимается • органами 
Союзпечати и отделениями связи. 
Издательством подписка не при

нимается.

Телефоны издательства: 
вав. издательством и секретариат 

—Д1-91-26; отдел объявлений— 
Д1-89-05.

• недоставке газеты звонить: 
Д1-45-53. Д1-97-48.

Прием об'явлений
• издательстве «Уральский рабочий» 

о 10 часов утра до 6 часов вечера.

Телятница-стахановка колхоза «Интернационал», Ювинского сель-, 
совета, Манчажского района, А. СЕМЕНОВА. В 1940 г. она вырастил* 
64 теленка из всего приплода в 65 телят.

Фото 3. ТЕРЕНТЬЕВА (Облфотохроника).

* В Совнаркоме Союза ССР

О государственной инспектуре по проверке 
выполнения мероприятия борьбы 
со свекловичным долгоносиком

За последние годы свекловичный 
долгоносик наносит большие повреж
дения посевам сахарной свеклы, 
сильно снижая ее урожайность.

Одним из основных недостатков 
борьбы с долгоносиком являлось не
полное проведение механических и 
химических мероприятий по уничто
жению долгоносика одвовременно во 
всех свеклосеющих колхозах и сов
хозах.

В ряде колхозов н совхозов, ®е- 
фмотря на принимаемые оргавиза- 
ционвого порядка меры, несвоевре
менно проводилось окапыванйе ста
рых свеклянищ и посевов свеклы 
окружными канавками; некачествен
но наносилась сеть направляющих 
углубленных канавок и отсутствовал 
систематический уход за ними. Во 
миогих случаях нарушались техниче
ские правила применения ядохими
катов.

В результате нерадивого отноше
ния руководителей отдельных колхо
зов в совхозов к проведению меха
нической и химической борьбы с 
долгоносиком отпускаемые государст
вом колхозам бесплатно ядохимикаты 
для борьбы с вредителями сахарной 
свеклы расходовались этими . колхо
зами неэффективно, а поля таких 
хозяйств из года в год остаются 
очагами распространения долгоноси
ка, нанося большой ущерб передовым 
соседним колхозам и совхозам, хо
рошо ПРОВОДЯЩИМ борьбу с ДОЛГО- 
носиком.

Опыт передовых колхозов я сов
хозов показывает, что при правиль
ном 1 своевременном применении 
всех существующих средств борьбы 
со свекловичным долгоносиком мож
но сохранить от повреждений посевы 
сахарной свеклы к значительно пе- 
высить урожай ее.

• В целях усиления контроля за 
своевременным и качественным про
ведением всех мероприятий по борь
бе оо свекловичным долгоносиком, 
повышения ответственности предсе
дателей колхозов и директоров сов
хозов за проведение этой борьбы. Со
вет Народных Комиссаров Союза ССР 
постановил:

1. Установить, начиная с 1941 го
да, в свеклосеюших районах, свекло
вичные поля которых заражены дол
гоносиком, государственную инспек
туру по контролю за осуществлением 
мероприятий по борьбе со свеклович
ным долгоносиком на период е 1 ап
реля по 1 августа.

Обязанности государственного ин
спектора возложить на заведующего 
районным земельным отделом-

Руководство государственной ин
спектурой возложить на Н&ркомземы 
союзных республик и земельные от
делы исполкомов краевых и област
ных советов.

2. Государственные инспекторы 
осуществляют контроль проводимых 
мероприятий по борьбе со свеклович
ным долгоносиком на территории рай
она в свеклосеющих колхозах и сов

хозах независимо от ведомственной 
их подчиненности.

3. Поручить Совнаркомам союзных 
республик, исполкомам областных н 
краевых советов установить для кол
хозов и совхозов обязательные мере-, 
приятия по борьбе со свекловичным 
долгоносиком.

4. Предоставить право государст-. 
венным инспекторам за невыполнение 
установленных мероприятий по борь
бе со свекловичным долгоносиком 
налагать штрафы на председателей 
колхозов я бригадиров полеводческих 
бригад н размерах до месячной нату
ральной и денежной их оплаты и ня 
директоров совхозов и управляющих 
отделениями в размерах хо месяч
ной их заработной платы.

5. Установить, что с колхозов, 
нарушивших обязательные мероприя
тия механической к химической борь
бы со свекловичным долгоносиком 
и допустивших в результате этого 
значительные повреждения свеклы, 
требующей пересева, взыскивается 
в порядке штрафа сумма стоимости 
ядов, которые колхоз расходовал или 
должен был расходовать для предот
вращения этих повреждений или пе
ресева свеклы.

6. Государственным инспектором 
при невыполнении колхозом, совхо
зом обязательных мероприятий борь
бы co свекловичным долгоносиком со
ставляется в присутствии председа
теля или бригадира колхоза, дирек
тора иж управляющего отделения, 
совхоза—-акт, в котором точно долж
ны быть изложены нарушения или 
отступления от обязательных меро
приятий борьбы, а также сумма на
лагаемого штрафа.

7. Решение государственного ин
спектора о наложении штрафа может 
быть обжаловано перед исполкомом 
райсовета не позже 8-| дней со ри 
составления ат (считая и день со
ставления акта).

Установйиъ, что заявления о не
правильном наложении штрафа рас- 
смаприваются исполкомом райсовета 
в двухдневный срок со дня их по
ступления. Решение исполкома рай
совета является окончательным-

8. Штрафы за невыполнение обя
зательных мероприятий по борьбе со 
свекловичным долгоносиком посту
пают в бюджет государства. Взыска
ние штрафов возложить на райфин- 
отделы. #

Заведующим райземот делами, с 
1 апреля но 1 августа, на вре
мя исполнения обязанностей госу
дарственных инспекторов по провер
ке выполнения мероприятий по 
борьбе со свекловичным долгоносиком 
установить дополнительную зарплату 
по 100 рублей в месяц.

Наркомфину Союза ССР выделить 
Наркомэему СССР для Нарклмэемов 
союзных республик, земельных от
делов обл(край)йсполкомов ассиг
нования на дополнительную зарпла
ту государственным инспекторам — 
заведующим райвемотделамг за счет 
средств союзного бюджета.

О работе женщин в день 8 марта
В связи с поступающими предложениями работниц и женщин-слу

жащих о том, чтобы 8 март* женши ны работали полный рабочий день. 
Всесоюзный Центральный Совет Профсоюзов постановляет:

Поддержать инициативу работниц и женщин-служащих п установить, 
что 8 марта работа женщин должна производиться полный рабочий день.

ХРОНИКА
Совнарком СССР назначил тов. Му- ного комиссариата среднего машиио- 

равьева Ф. Д. первым заместителем строения.
Народного комиссара легкой промыш- . —
лёиности СССР. Совнарком СССР ввел тов. Ганчз-

------- _ ва Д. Н. в состав Коллегии Народ- 
Совпарком СССР ввел тов'. Мучу-, него комиссариата заготовок.

мова П. С. в состав Коллегии Народ- Г (ТАСС).
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ПАРТИ Й НД Я ЖИЗНЬ

ПО-БОЛЬШЕВИСТСКИ ВЫПОЛНИМ РЕШЕНИЯ КОНФЕРЕНЦИИ!
ПЕРЕМЕНЫ НА ДЕРЕВООБДЕЛОЧНОМ 

КОМБИНАТЕ
ПЕРВЫЕ ШАГИ

—- Сейчас мы мялись за чистоту 
И культуру на производстве!

Эту фразу можно слышать во всех 
цехах от руководителей и многих ра
бочих Алапаевского деревообделочного 
комбината треста Древмет. В подтвер
ждение своих слов здесь приводят 
иного фактов.

—- В малой столярке у рабочих 
иод верстаками, не знаю с какого 
времени, копились сор и ненужные 
заготовки,—рассказывает член пар
тии бракер тов. Поличевский. — Те
перь под всеми шестью вер
стаками столяры навели порядок. 
Или взять цех ширпотреба. Его ра
бочая площадка была завалена дета
лями и готовой продукцией. Сейчас 
все это убрано.

— Повысилось и качестве про
дукции,—продолжает тов. Поличев
ский.—'Если в январе мы забракова
ли 200 оконных створок, то в фев
рале—ни одной. За качеством Стали 
следить сами рабочие на каждой 
операции, а раньше брак обнаружи
вался только при приемке готовой 
продукции.

Мастер тов. Закожурников с удов
летворением отмечает, что рабочие 
по окончании смены убирают отхо
ды, аккуратно очищают и смазывают 
станки.

— Прежде пиломатериалы свали
вали кучами по всей территория 
комбината, а теперь его штабелюют, 
—говорит член партии тов. Само
делкин.

«Прежде» х «ралыпе» — этими 
словами на комбинате определяют 
период до XVIII конференции ВКЩб); 
«сейчас» и «теперь»—это время по
сле обсуждения доклада тов. Мален
кова и решений XVIII Всесоюзной 
партийной конференции.

Партийная организация комбината 
(секретарь тов. Мустафин) немало 
сделала для раз’яснения материалов 
конференции. Например, больше де
сятка агитат оров в течение 4—5 
вечеров читали и подробно разъяс
няли рабочим доклад то®. Маленкова. 
В результате в цехи комбината по
ступило много деловых предложений 
о чистоте рабочего места, о плане 
профилактического ремонта станков, 
е том, чтобы приказы директора луч
ше доводились до сведения рабочих 
и т. д.

Партийная организация, совместно 
е профсоюзным и хозяйственным ру

ководством создала комиссию ж про
верила, как используется оборудова
ние и в каком состоянии оно со» 
держвгся. Коммунисты на своих со
браниях детально обсудили доклад 
тов. Маленкова, наметили практиче
ские мероприятия для проведения 
указаний конференции в жизнь.

Благотворное действие решений 
XVIII конференции ВЕЛ(б) в ка
кой-то степени уже заметно во всех 
цехах и на многих рабочих местах 
комбината. Давно ли здесь гужтранс- 
порт был самым узким местом? Но 
стоило применить метод известного 
коновювчика тов. Карманова, и транс
порт начал улучшать свою работу. 
Сейчас возчики комбината,, пользуясь 
санями с прицепными оглоблями, пе
ревозят пиломатериала в 4—5 раз 
больше.

Предстоит, однако, еще очень ино
го дел.

Взять, скажем, шире вопрос о чи
стоте ж культуре. Дело здесь не 
только в том, чтобы очистить цехи 
и территорию комбината от грязи. 
Хлам, конечно, можно вывезти, ра
бота эта несложная. Но он может 
накопиться вновь, как это случалось 
раньше. Задача заключается в том, 
чтобы привить каждому члену кол
лектива культурные навыки в ра
боте, в каждом ив них развить 
чувство нетерпимости к грязи.

На комбинате еще допускают 
курьезные казусы. Например, на 
лесопильном заводе № 1 (начальник 
тов. Александров), очищая корпус or 
опила и обрези, тут же устроили 
конюшню. Рядом с лесопилкой дер
жат лошадей, от которых скопилось 
немало навоза, и этого никто не за
мечает-

На лесопильном заводе 2 (на
чальник тов. Кононов) в машинном 
отделении чисто вымывают полы и 
обтирают все детали двигателя? но 
здесь до сих пор не замечают, что 
на крыше тает снег в вода попадает 
в цех ж машинное отделение. Очис
тить же крышу от снега никто еще 
не догадался.

Таких примере®/еще немало. Вы
полняя указания XVIII Всесоюзной 
партконференции, коммунисты обяза
ны глубже вникать во все детали 
своего производства, не довольство
ваться первыми положительными пе
ременами. В этом успех их даль
нейшей работы. Е. КРУГЛОВ.

25 февраля коммунисты алевтрэ- 
станции завода имени Куйбышева об
суждали итоги XVIII партийной кон
ференции. В своем докладе главный 
энергетик завода тов. Баев указал на 
то, что за последний год выработка 
электроэнергии возросла. Но в 1940 
году электростанция работала все- 
таки неудовлетворительно. Причины 
в том, что было- иного аварий, не 
искоренено бесхозяйственное, отноше
ние к оборудованию и расходованию 
материалов. Докладчик привел много 
примеров, характеризующих эту 
бесхозяйственность.

Коммунисты, выступавшие в пре
ниях, дополнили докладчика критиче
ским разбором деятельности каждо
го участка. Особое внимание они 
обратили на бесхозяйственное отно
шение отдельных руководящих работ
ников к оборудованию, механизмам и 
материалам. Тут же на собрании в 
помощь администрации были органи
зованы бригады по проверке неис
пользованного и неучтенного обору
дования и материалов. В результате ра
боты бригад уже за эти дни выявле
но разного неиспользованного и ва
ляющегося оборудования и материалов 
на многие тысячи рублей. Найдены, 
например, 6 центробежных насосов, 
совершенно не нужных цеху, турбо
воздуходувка, мощностью 260 кубо
метров, которые валяются здесь о 
1932 года.

На углепомольной фабрике среди 
грязи и мусора находились ценные, 
остродефицитные баббитовые подшип
ники, шестерни ж т. Д.

Особенно иного было найдено цен
ного оборудования в цеховом складе. 
Здесь из-под завали досок, металло
лома и различного мусора было из

влечено несколько моторов е замкну
тым ротором, а также моторы с фа
зовым ротором и Т. д. Здесь же об
наружены цельнотянутые паропровод
ные трубы, масленки, выключатели, 
штепсели и остродефицитные на за
воде гайки. Отсюда были вывезены 
десятки тонн железного лома на мар
тен.

Пря обсуждении итогов XVIII Все
союзной партконференции мы иного 
внимания уделили вопросу ухода за 
оборудованием. Вскрыт, например, 
такой факт. На углепомольной фаб
рике моторомельницы запускаются 
ломиком, который служит рычагом 
для поворота роторного кольца. Е та
ким «методам» пуска прибегают и » 
новой котельной. Приводились и дру
гие примеры такого рода.

Отметив все эти недостатки, пар
тийное собрание разработало рях 
практических мероприятий по их 
устранению. Сейчас коммунисты це
ха борются за выполнение принятого 
решения.

Беречь народное добро, любовно 
относиться к оборудованию, следить 
за чистотой, ежедневно выполнять 
план—такова обязанность каждого 
коммуниста, каждого беспартийного 
рабочего. После решений XVIII пар
тийной конференции все эти вопросы 
встали перед нами с новой и наи
большей ясностью. В осуществлении 
этих исторических решений коммуни
сты электростанции уже сделали 
первые шаги, но понятно, что успо
каиваться на этом мы ни в коей 
случае ц« можем.

Н. ЗУБРИЦКИЙ.
. Секретарь цеховой партийной

* организации электростанции 
завода имени Куйбышева.

В теплицах колхоза «Труд», 
Красноуфимского района, на пло
щади в бб кв. метров посеян лук. 
На снимке: колхозницы (слева на
право) К. Н. БЫЧИНА и Е. Я. ПО- 
ВАРОВД проверяют состояние по
сева.

Фото И. ШУБИНА. 
(Облфотохроннка).

Где нет проверки исполнения

Изучают материалы XVIII партконференции
Отдел пропаганды и агитации Крас- 

иеполяпского райкома ВКП(б) выде
лил ряд докладчиков по вопросам 
XVIII Всесоюзной партийной конфе
ренции и 26 февраля провел с ними 
инструктивное совещание.

Еще во время работы конференции 
многие секретари первичных партий
ных организаций, руководители агит
коллективов и кандидатских групп 
поставили перед собой задачу довести 
решения XVIII партконференции до 
сознания каждого трудящегося. Секре
тарь партбюро первичной организа
ции Ляпуновской МТС тов. Пушка
рев. руководитель кандидатской груп
пы Чувашевского сельсовета тов. 
Стихии во время работы конференции 
организовали коллективное радио- 
слушание. Все коммунисты и актив 
своевременно были осведомлены » 
исторических решениях, которые при
нимались партийной конференцией-

Руководитель кандидатской группы 
колхоза им. Ленина, Занинского сове
та, тов. Соколов раскрепил всех 
коммунистов по звеньям, поручив им 
ознакомить колхозников о материала
ми XVIII партконференции. Сац тов.

Соколов уже провел несколько бесед 
по докладам товарищей Маленкова и 
Вознесенского.

Рабочие Ляпуновской МТС, про
слушай по радио' Передачу доклада 
тов. Маленкова и резолюцию по это
му докладу, на ремонте сельхоз
машин и комбайнов утроили нормы 
выработки. Они тогда же взяли обя
зательство: полностью ликвидировать 
аварии я простои, рациональнее ис
пользовать имеющееся оборудование, 
навести большевистский порядок на 
своем производстве.

Однако не все партийные органи
зации по-боевому взялись за изуче
ние материалов XVIII партконферен
ции и не все извлекли для себя 
соответствующие выводы. Секретарь 
парторганизации райпотребсоюза тоз. 
Нестеров и руководитель кандидат
ской группы райпромкомбйната тов. 
Потапов не организовали изучение 
докладов товарищей Маленкова и 
Вознесенского. Коммунисты не сде
лали для себя необходимые выводы, 
не улучшили работу на своих участ
ках, в цехах.

Я. САРАЕВ.

КРАСНОУФИМСК, 3 марта (по 
телефону от соб. корр.). Состоялось 
общее собрание партийной организа
ций Ерасиоуфимского депо по обсуж
дению исторических решений XVIII 
Всесоюзной партийной конференций. 
Собрание прошло с большой актив
ностью. В своих выступлениях ком
мунисты вскрыли существенные не
достатки в работе депо и в работе 
партийной организации-

—' Еаждое слово из доклада тов. 
Маленкова полностью относится к 
работе нашего депо,—говорили ком
мунисты. Депо работает далеко не удо
влетворительно, не выполняет основ
ных производственных измерителей, 
имеет много случаев брака в работе.

В депо до сих пор не организовано 
надлежащей проверки исполнения 
приказов и распоряжений ИКЛС, а 
также собственных распоряжений. 
Например, 18 января этого гола на
чальник депо тов. Будаев издал при
каз, обязывающий мастеров цехов а 
бригадиров навести надлежащую чи
стоту в цехах, однако контроля за 
его выполнением организовано не бы
ло, и приказ остался лишь на бу
маг®.

Не выполняется также приказ ОТ 
28 декабря 1940 года, в котором за
прещается переносить детали с од
ного паровоза на другой.

Руководители депо и партийной 
организации не обеспечили проведе
ние в жизнь приказов НЕПС, за вы
полнением которых они должны сле
дить ежедневно. Взять хотя бы при
каз наркома N? 78 Ц, Он требует 
образцового содержания паровозного 
парка, улучшения ремонта машин. 
Но на этом участке здесь весьма 
неблагополучно. Из-за недоброкачест
венного ремонта, нерадивого отно
шения отдельных паровозных бригад 
к локомотивам депо за 1940 год 
имело 1749 случаев межпоездноро

ремонта с простоями паровозов в 
11.772 паророзочаса. Остановка па
ровозов на межпоездной ремонт за
частую приводит к срыву поездов в 
расписания- Таких случаев в прош
лом году было свыше 160. Меж
поездной |№монт вызвал перерасход 
средств в сумме 41.750 рублей.

Нельзя сказать» чтобы партийная 
организация не занималась вопроса
ми улучшения - содержания паровоз
ного парка, она выносила иного ре
шений и предложений, но за претво
рением их в жизнь не следила.

Очень часто проявляются беспла
новость и штурмовщина в выполне
нии производственных заданий. И 
вот результаты: за первую декаду 
декабря прошлого года план ремон
та паровозов выполнен на 14 upon,, 
за вторую декаду—на 35 проц., за 
третью—на 51 проц. В январе за 
первую декаду план был выполнен 
на 8 проц,, за вторую—на 31 upon, 
и за третью декаду—61 проц. Ана
логичное положение наблюдалось и ■ 
феврале этого' года.

Be выполнен план по снижению 
себестоимости продукции- Забвение 
этого участка привело к тому, что, 
например, по промывочному ремонту 
перерасход выражается в 21.3 проц, 
от годовой суммы ассигнований. В 
январе 1941 года по под’емочипму 
цеху допущен перерасход в сумма 
1392 рубля на каждый паровоз. В 
дело не прекращаются прогулы и 
главным образом среди паровозных 
бригад. Партийная организация осла 
била борьбу за выполнение Указа 
Президиума Верховного Совета СССР 
от 26 июня.

Партийное собрание наметил® ме
роприятия по перестройке работы 
партийной организации в соответст
вии с решениями ХУНТ Всесоюзной 
партийной конференции.

А. МОЖАЕВ.

Будут сеять 
кок-сагыз

ИРБИТ, 4 марта (соб. кюрр.). Ис
полком райсовета и райком ВЕП(б) 
приняли постановление об освоении 
новой технической культуры—кок- 
сагыза. Колхозам рекомендуется за
планировать посев кок-сагыза в 1941 
году, отвести для него лучшие зем
ли, обеспечить хороший уход за по
севами. Уже решили сеять кок-сагыз 
шесть колхозов- Сельхозартели «Путь 
Ильича», «Путь вперед», «Верный 
путь» и «Новая жиздь» наметили 
посеять по два, а колхозы «Новая 
деревня» и «Завет Ильича»—по од
ному гектару.

Семена кок-сагыза этим колхозам 
дает Краснополянское опытное поле. 
Оно же обязуется оказывать и агро
техническую помощь. Правление кол
хоза «Завет Ильича» составило уже 
план агромероприятий, осуществление 
которых должно обеспечить урожай 
корней кок-сагыза не менее 40 цент
неров, а семян—50 килограммов с 
гектара.

Мероприятия партии и правитель
ства по расширению посевов и по
вышению урожайности кок-еагьпа 
вызывают живейший интерес колхоз
ников к этой культуре, и, несомнен
но, число колхозов, желающих сеять 
кок-сагыз, еще увеличится.

РОДНОЕ ДЕЛО 
КОЛХОЗОВ

АЧИТ (наш опец. корр.).—Не
сколько дней назад,—рассказывает 
председатель колхоза «Заря» тов. 
Тернов,—актив нашей артели обсуж
дал вопрос о необходимости занять
ся посевом кок-сагыза. Мы решили 
в 1941 году досеять гектар этой 
пенцой культуры.

В производстве каучуконосов наш 
колхоз, как и всякий другой, кровно 
заинтересован. Кроме того, что мы 
дадим каучук государству, мы будем 
получать от этого выгоду. Наша кол
хозная автомашина вот ужо второй 
месяц стоит «разутая»—без шин. 
Поэтому все колхозники поддержали 
решение правления.

В «Зарю» по делам приехал пред
седатель красноуфимского колхоза 
имени Первого мая тов. Липин. В 
беседе с вашим корреспондентом он 
сообщил: «Мы обсудили решение 
партии и правительства и единодуш
но решили в этом году заняться по
севом каучуконосен—посеем гектар 
кок-сагыза. Не знаем лишь, где до
стать семена. Облэо должен собрать 
все имеющиеся в нашей области 
семена каучуконосов и распределить 
их по заявкам колхозов, решивших 
сеять кок-сагыз».

П. ХОРУНЖИЙ.

—

В ПОМОЩЬ АГИТАТОРУ

ОБ УЧЕТЕ И ИСПОЛЬЗОВАНИИ 
СЫРЬЯ И МАТЕРИАЛОВ

В. И. ГАНШТАК
НАУЧНЫЙ РАБОТНИК 

УРАЛЬСКОГО ИНДУСТРИАЛЬНОГО 
ИНСТИТУТА им. С. И КИРОВА

•ъВ пригородном Совхозе
Ревдинский совхоз имеет 1400 

квадратных метров теплиц и 4000 
парниковых рам, он засевает 80 гек
таров овощей 1120 гектаров кар
тофеля.

В прошлом году стахановцы теп
лично-парникового хозяйства дали 
трудящимся города овощей вдвое 
больше, чем намечалось планом. 
Участник Всесоюзной сельскохозяй
ственной выставки Александр Ми
хайлович* Истомин вместо 9,7 кило
грамма овощей с парниковой рамы 
получил по 18,6 кгр., в том числе 
по 15 килограммов огурцов.

Таких же высоких показателей 
добились и работники теплиц пол 
руководством мастера тепличного хо
зяйства т. Кукушкина. План выра
щивания овощей они выполнили на 
196 процентов, с каждого квадрат
ного метра теплиц получили в сред
нем по 41,4 кгр. овощей. Стаханов
ская производительность труда по
зволила значительно снизить себе
стоимость овощей.

Сейчас парниковая бригада тов. 
Истомина деятельно готовится к ве
сеннему севу. Е парникам уже под
везено 1700 тонн доброкачественно
го биотоплива, они полностью обес
печены заготовленной вше в 1938— 
1939 гг. парниковой землей. Летом 
она была перелопачена и сдобрена 
удобрениями. Рамы остеклены и про
мазаны, заготовлены маты и около 
200 тысяч навозо-торфяных горш
ков.

За каждой парой работниц за
креплено по 500—600 рам. Они по
лучили четкое задание по выращива
нию овощей и рассады. Все работни
цы в зимний период прослушали курс 
лекций по уходу за овощами. Звенья 
полностью обеспечены мелким инвен
тарем: лопатами, вилами, граблями, 
лейками и т. д.

Для закладки парников уже соз
дано четыре звена по 5—7 чело

век в каждом. Е 15 марта намечено 
закончить посев рассады ранних сор
тов капусты, редиса, лука-каба. Под 
каждой рамой будет устанавливаться 
по 380 навозо-торфяных горшков в 
капустной рассадой.

От бригады тов. Истомина не от
стает и тепличная бригада мастера 
Кукушкина. В теплицах приятно 
смотреть на зеленеющую рассаду 
огурцов. Огурцы первых сроков по
сева уже цветут. Работницы теплиц 
проводят подсыпку земли, искусст
венное опыление- В марте теплила 
даст трудящимся первые огурцы.

Деятельно идет подготовка к по
севу овощей открытого грунта. Под 
овощи уже вывезено 3000 тонн на
воза. Заготовлено три вагона мине
ральных удобрений. Посев моркови и 
свеклы намечено провести так, что
бы междурядную обработку можно 
было организовать тракторами. ‘Это 
значительно сократит расходы по 
уходу за растениями. Для механиза
ции посева лука в мастерской сов
хоза оборудуется специальная луко
вая сеялка.

Уже создано девять звеньев для 
посева овощей в открытом грунте. 
Звеньевые тт. Трушняева. Катаева и 
другие обязались собрать не меньше 
80 тонн капусты с гектара.

Практикой установлено, что при 
повышении нормы высева картофе
ля урожай увеличивается. Поэтому 
руководители совхоза увеличивают 
норму посадки картофеля до 2,5 
тонны на гектар.

Есть в совхозе и недостатки в 
подготовке к весне: не закончена 
сортировка, семян, похватает семенно
го картофеля. Силы всего коллектива 
мобилизованы сейчас на то, чтобы 
устранить эти недочеты и встретить 
сев во всеоружии.

П. ВИКТОРОВ.

Срывают план засыпки картофеля
30 колхозов Верхотурского района 

до сих пор не выполнили плана за
сыпки семян картофеля. Бийский 
колхоз «Ударник» вместо ста засы
пал лишь 29 центнеров картофеля, 
«Новая деревня»—43 вместо 160. 
Дерябинский «Ерасный Октябрь» — 
93 вместо 200 центнеров.

Особенно плохо обеспечены семе
нами картофеля колхозы Дуранин- 
ского сельсовета: имени Советов и 
имени VU райс’езда Советов. Вобшем 
в районе похватает еше около двух 
тысяч центнеров семян, и если не 
будут приняты решительные меры, 
площадь, примерно, в 100 га оста
нется неосемененной.

Ряд руководителей колхозов укло
няется от выполнения плана за
сыпки семян картофеля. Здесь 
придерживаются противоколхозной 
практики снижения норм высе
ва, а в колхозах Дданинскогб сель
совета открыто ориентируют на 
уменьшение площади посева карто
феля, ссылаясь на недостаток рабо
чей СИЛЫ.

У Верхотурского района есть все 
возможности выполнить план засып
ки семян картофеля, но этому ме
шает успокоенность работников рай- 
зо, заявляющих, что времени еще до
статочно и что семян хранит.

Н. КРАСНОЦВЕТОВ.

Успех вскружил голову
Колхозы Р.-Потамской МТС в 

прошлом году сняли высокий уро
жай. Успех вскружил голову руко
водителям колхозов «Дружный союз», 
«Боевик», «Коминтерн» и ряда дру
гих. До сих пор они даже не закон
чили молотьбы, а 20 колхозов из 
26 все feme не рассчитались по на
туроплате за работу МТС, не внесли 
1974 центн. зерна. Руководители 
МТС не '.приняли мер по ликвидации 
этой задолженности.

Подготовка к весеннему севу хро
мает. Особенно слабо идет ремонт 
сельхозинвептаря. Такой колхоз, как 
«Н.-Лямпа» отремонтировал лишь 18

борон. Плуги, сеялки, телеги даже 
не проверены. Be лучше обстоит дело 
и в колхозе «Ашлык-Баш», Утинско- 
го сельсовета, а колхоз «Рассвет» 
ремонтом совершенно не занимается, 
кузнецов отправили на другие рабо
ты! Ни один колхоз не имеет графи, 
ка ремонта.

Р.-Потамская МТС получила во
семь газогенераторных тракторов. Для 
пих надо заготовить около 1,5 тыс-, 
кубометров древесного топлива, а есть 
лишь 139 кубометров (остаток прош
лого года). Ви один колхоз не вы
полняет договора о заготовках древе- 
СИНЫ» А. ВАНИН,

Опыт передовиков сельского хозяйства

103 центнера клеверного сена с гектара
В 1940 году наш совхоз «Пионер» 

на одной участке получил по 103 
центнера клеверного сена с гектара.

Клевер—первого укоса. Высеяли 
его в 1939 году одновременно с

овсом. Этот способ посева мы прак
тикуем с 1937 года на всей площа
ди (350—450 гектаров), При нем 
исключается запоздание с посевом 
клевера; ликвидируются расходы на 
отдельный рассев семян (на этом де-

организаций решительно 
с расточительством в рае- 
материальвых ценностей, 
на сырье и материалы

правильное использование и эко
номное расходование материалов, топ
лива, энергии и инструмента имеет 
огромное значение для экономике 
предприятия, для развития социали
стического народного хозяйства. XVIII 
партийная конференция потребовала 
•от хозяйственных руководителей и 
партийных 
покончить 
ходовании

Расходы
являются важнейшим элементом се
бестоимости. Перерасход килограмма 
металла или топлива приводит неиз
бежно к повышению себестоимости. 
Но этого мало. В ряде отраслей 
сырье, материалы, топливо и электро
энергия лимитируют выпуск продук
ции. Бережливое и экономное отноше
ние к их расходованию увеличивает 
материальные ресурсы предприятия, 
создает возможность увеличить вы
пуск продукции'. Экономия материаль
ных затрат при огромных масштабах 
социалистического производства пред
ставляет собою крупнейшую народно
хозяйственную задачу.

Преступное и небрежное отношение 
к расходованию и хранению матери
альных ценностей приводит к огром- 
яым потерям. Эти потери начинают
ся в процессе конструирования из
делия и имеют место в процессе про
изводства и хранения материала.

Главным условием 
строжайшей экономии 
является правильная 
учета их. Запущенность
водит к тому, что государство теряет 
ежегодно миллионы рублей. Достаточ
но сказать, что только по заводам 
Ларкомсредмаша в 1940 году была 
списана недостача материалов в 33,1 
миллиона рублей.

Улучшение качества учета имеет

соблюденвя 
материалов 

организация 
учета при-

огромное значение и в борьбе за 
ритмичность производства, за суточ
ный график. Ритмичная работа про
изводства возможна только при 
четкой системе снабжения, а это, в 
свою очередь, пред’являет серьезные 
требования к качеству материального 
учета. Правильный, хорошо организо
ванный и экономный по своему об’- 
ему учет—первое условие культур
ного руководства предприятием.

Тов. Маленков в своем докладе на 
XVIII Всесоюзной конференции 
ВКП(б) привел ряд ярких фактов, 
показывающих, какой ущерб прино
сит народному хозяйству небрежное 
хранение материалов. И на предприя
тиях нашей области имеется немало 
фактов нерадивого,' преступного от
ношения к хранению материалов 
Широкую известность получил завод 
«Металлист» своим негодным от
ношением к хранению сырья. Завод 
не имеет закрытых складочных по-, 
мощений для металла, формовочных 
материалов и полуфабрикатов. Отпу
щенные заводу в 1940 году 80 тыс. 
рублей на приведение в порядок 
складских помещений не были
пользованы. Чугунолитейный цех 
Уралмашзавода каждую зиму несет 
большие убытки от брака и простоев 
только из-за доставки мерзлой крас
ной глины.

На наших заводах широко арак? 
тикуется прием и выдача материалов 
«ва-глазок», «на-веру». Такие ма
териалы. как кокс, известь, формо-

вечные пески принимаются я вы
даются без веса- Не случайно на 
электромашиностроительном заводе 
имени Калинина в Баранче нехвати- 
ло в 1940 году 176 тонн кокса, а 
из-за его отсутствия систематически 
простаивал литейный цех.

Еще больше потерь бывает на 
ряде заводов в расходовании материа
лов. На Ирбитском заводе автопри
цепов при чистом расходе дерева на 
один прицеп 0,98 куб. метра и тех
нической норме в 1,2 куб. метра 
фактический расход за 1940 год со
ставил 2 куб. метра. Ясно, что та
кое отношение к расходованию мате
риалов не может не привести к вы
сокой себестоимости. Если бы руко
водители этого завода правильно рас
ходовали дерево, то они могли бы 
при этом же количестве сырья вы
пустить дополнительно 2300 прице
пов.

В 
хах 
сты
ты из материалов диаметром в 
раза больше, чем диаметр болта; В 
результате неэкономного и неправиль
ного раскроя значительная часть ма
териала вдет в отходы. На 
машиностроительных заводах 
области 
работке 
40—50 
менения

механических и крепежных це- 
машиностроительных заводов ча- 
случаи, когда изготовляют бол- 

три

ис- ма- 
бы 
не

многих 
нашей 

очень часто отходы при об- 
деталей машин составляют 
процентов. В результате при- 
специализированяого прока

та и расширения его сортамента 
шииостроительные заводы могли 
значительно уменьшить отходы 
талла.

Большие потери материалов связа
ны с браком, который не только при
носит убытки заводу, но и умень
шает его материальные ресурсы и 
затрудняет выполнение производ
ственной программы.

Экономия материалов может быть 
обесцечена путем стандартизации и 
нормализации деталей, внедрения там, 
где это возможно, пустотелых дета
лей, применения пластических масс.

В процессе производства деталей 
часть материала, иногда 30—40 
проц- от всей годной продукции, те
ряется в виде стружки, опилок, уга
ра—при тепловой обработке металла 
и т- д, Сокращение этих потерь мо
жет быть достигнуто путем уменьше
ния припусков па обработку, приме
нения соответствующих стандартов 
металла и внедрения наиболее про
грессивных методов технологии, обес
печивающих полное использование 
материала.

Об огромных возможностях эконо
мии материалов говорят следующие 
факты: удельные нормы расхода ме
таллургических заводов в 1939 гоау 
на тонну стали и ‘ проката почти 
вдвое превышали средние американ
ские нормы, а удельный расход топ
лива на наших железных дорогах, 
примерно, на 20 проц, выше, чем на 
американских. А ведь один процент 
экономии материалов дает в масштаб» 
народного хозяйства 400—500 мил
лионов рублей и увеличивает 
нежности выпуска продукции.

Задача рационального использова
ния материалов и их сохранности не 
может быть решена только одним 
хозяйственным руководством. В этой 
работе должен принять участие весь 
коллектив, предприятия. Мы часто 
проходим мимо горящих днем лампо
чек, капающего со станка масла, ва
ляющегося на полу металла. Пренебре
жение, невнимание к мелочам нельзя 
терпеть, ибо из этих мелочей соз
даются миллионы непроизводительных 
потерь.

«Правда» в 1939 гаду привела 
интересный эпизод из жизни и 
деятельности С. М. Кирова. Сергей 
Миронович часто приезжал на строи
тельство Лоргипгралского мясокомбина
та. Во время посещения строитель
ства Сергей Миронович заметил ва
ляющиеся кирпичи п обратился к 
одному из работников стройки.

воз-

•— Скажите, пожалуйста, сколько 
стоит один кирпич?

Выяснилось, что каждый кирпич 
стоит, примерно, 10 копеек. Тогда 
Кирон сказал:

— Ну, а если бы это валялись, 
рривенникц, неужели все так же про
ходили бы равнодушно мимо и не 
подбирали бы их?

• Работник строительства смутился, 
ему! яечего было ответить-

Воспитание бережливости ц эко
номного отношения к социалистиче
ской собственности—главнейшая за
дача партийных к профессиональных 
организаций, главнейшая задача на
шей агитационной работы. Нужно 
помнить, что рост производительно
сти труда определяется не только 
сокращением, времени на обработку 
изделий, но также й размером расхо
да материальных ценностей.

Для того, чтобы убедиться в этом, 
достаточно привести такой пример. 
Известно, что в системе Уралэперго 
имеется большой пережог топлива. 
Так, по Свердловской электрической 
станции пережог топлива составил за 
1940 год 2 тыс. тонн условного 
топлива, что в перевод® на торф оз
начает около 6 тыс. тонн. А между 
тем, экономия топлива только На 
1 процент по станциям системы Урал
эперго означала бы сохранение 
для народного хозяйства в пересчете 
иа челябинский уголь 40‘тыс. тонн, 
или 40 железнодорожных составов 
угля, 0з этого количества топлива 
могло быть выработано дополнитель
но 40 миллионов киловатгчасов.

Несмотря на напряженность энер
гетического баланса области, па ряде 
предприятий имеет место антигосу
дарственная практика расточитель
ства энергии. Только своевременное 
выключение осветительной сети и 
вентиляции на обеденный перерыв 
могло бы сэкономить огромное коли
чество электроэнергии. Большие* воз
можности в области экономии энер
гии мы имеем в быту. Если каждая 
из 60 тысяч свердловских квартир 
уменьшит мощность своих ламп толь
ко на 25 ватт, тог ато освоб од ит

■ 1500 киловатт, т. е. мощность не
большой электростанций, и даст воз
можность ежедневно добавочно вы
пускать 50 тысяч пар? обуви.

Перечень потерь материалов будет 
неполным, если мы не укажем на 
значительный ущерб, который терпит 
народное хозяйство в результате на
личия излишних запасов материалов 
на заводских складах. По данным 
ЦУНХУ только по 12 промышленным 
наркоматам на 1 декабря 1940 род® 
было сверхнормативных остатков на» 
териальных ценностей на 2.610 мил
лионов.

Некоторые заводы добились заме
чательных результатов в экономия 
материальных ценностей. Но, к сожа
лению, число таких заводов еще не
значительно. Очень интересен опыт 
завода «Ерасный пролетарий» (Мо
сква) по созданию «цеха экономим 
металла». Этот цех использует ста
рое, негодное для основного произ
водства оборудование, перерабатывает 
отходы металла и бракованные дета
ли. За апрель-декабрь прошлого го
да цех сэкономил заводу 331 тонвд 
металла. Металлические отбросы по
ступают со всего завода в это отде
ление, здесь они сортируются, абсо
лютно негодное отправляется на ме
таллургические заводы, а остальное 
подвергается переработке.

Широко известны достижения 
сталинградских комсомольцев» кото
рые сумели поднять, весь коллектив. 
Сталинградского тракторного завода 
на борьбу за экономию материалов. 
В цехах были созданы 144 группы 
по экономии топлива, электроэнергии, 
металла, по борьбе с браком.

Рабочие* предприятий, мастера, ра- . 
ботинки снабжения и учета должны 
понять, что их первейшая обязан
ность заключается в хозяйском, бе
режном расходовании каждого кило
грамма металла. Наша агитационная 
работа по ..изучению решений XVK1 
партийной конференции должна вос
питывать максимальную бдительность : 
в борьбе за сохранность материаль
ных ресурсов—основы богатства со
циалистического обществ®.

ле мы экономим 2,5—3 тысячи руб
лей). Елевер всходит быстрее, полу
чает больше времени для своего раз

вития, так как семена, высеянные 
отдельно и мелко заделанные, неред
ко попадают в сухой слой, подвер
гаются опасности сильно запоздать, 
или совсем не взойти, как это было 
в 1936 году- Выпадания клеверов, 
посеянных одновременно с покровной 
культурой, за 1937—40 годы было 
очень, мало. Осенние ветры не выду
вают первые снега из рядков жнивья, 
создавая узкая кущения клевера бла
гоприятные однородные условия для 
зимнего покоя?

Едевер, посеянный одновременно с 
покровной культурой и рано взошед
ший, уходит в зиму более окрепшим, 
с большим запасом почек, находя
щихся несколько ниже междурядий.

Почвы на нащих полях разные — 
подзолы, маломощные черноземы и 
др. Но всходы получаются одинако
вые везде. Лучшие»—на полях, засе
янных вкрест.

Плановое задание у нас было—-17 
центнеров с гектара. Мы получили с 
гектара: на участке в 18 гектаров 
по 103 центнера, на участке в 20 
гектаров -по 43 центнера с гектара 
и на участке в 105 гектаров по 36 
центнеров, т. е. даже самый низкий 
показатель вдвое выше планового. Это 
подтверждает рациональность способа 
посева клевера одновременно с яро
выми хлебами. '

Посев ведется так. Клеверные се
мена смачиваются и через I—2 часа 
смешиваются с овсом в ящике. Се
мена клевера сближаются по натуре 
с овсом, а кроме того, прилипают к 
пленкам овса и равномерно рассеи
ваются.

А. КАЗАНЦЕВ.
Старший агроном племсовхоза 
.«Пионор»к
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ГИБНЕТ ЦЕННОЕ ОБОРУДОВАНИЕ
Забота о сохранении государствен

ного имущества, сооружений, зданий, 
оборудования, инструментов, мате
риальных ценностей, доверенных 
предприятиям, является первейшей 
обязанностью хозяйственных руко
водителей. Но этого не понимают 
руководители шахты Буланаш 1—?2- 
Здесь часто бесхозяйственно относят
ся к хранению ценного оборудования.

В начало 1939 года на шахту был 
привезен новый трансформатор типа 
ТМ в 560 киловатт. Eri свалили 
среди двора, и о тех пор он лежит 
неиспользованным. Зимой трансфор
матор засыпает снегом, летом мочит 
дождем. Масло , из него выпустили, 
изоляция нарушилась, и сейчас 
трансформатор пришел в негодность.

Такая же участь постигла ком
прессор завода «Борец», у которого 
растеряли части, а затем приступили 
к монтажу. Около двух лет монти
ровала компрессор бригада тов. Ло
парева из Свердловского отделения 
треста Строймонтаж и, не закончив 
работу, уехала. Случаев безответст
венного Отношения к оборудованию 
на шахте немало. Механик шахты 
то®. Майборода рассказывает:

— 'При назначении меня главным 
механиком я требовал создать ко
миссию для приемки оборудования и 
механизмов, но бывший,, заведующий 
шахтой тов. Антоневич, махнув ру
кой, сказал: - «Какая тебе комиссия, 
когда все снегом покрыто. Принимай, 
что видишь, а остальное весной, 
когда растает, найдешь». Вот я хо
жу, роюсь, • ищу. То электромотор из- 
под снега вытащишь, то несколько 
звеньев труб, рельсов или еще что- 
нибудь. Когда заходишь на шахтный 
двор, то думаешь, что это какой -то 
овалочцый пункт утиля. Куда ни 
глянь—чернеют из-под снега верхуш
ки* электромоторов, насосов, лебедок, 
бурильных станков и т. п. Все это 
ржавеет, мокнет, прихода в негод
ность. Сейчас мы все оборудование 
и материалы берем на учет.

Действительно, иного ценного обо
рудования погребено под снегом, разИнициатива комсомольцев транспорта

По примеру Сталинградских комсо
мольцев многие комсомольцы Сверд
ловского отделения ж. д. им. Л. М. 
Кагановича вступил® в борьбу Про
тив расточительства топлива, цвет
ных металлов, смазочных, обтироч
ных и других материалов.

В прошлом году паровозное депо 
Сэердловск-сортнровочная из-за пере
жога топлива потеряло 1,5 миллиона 
рублей- В депо работают машиниста
ми семь комсомольцев. Одними из. 
первых они стали показывать' образ
цы экономии топлива, В декабре 
прошлого года комсомольцы-машинп 
сты сэкономили 63 тонны угля. 
Включившись в соревнование имени 
XVIII Всесоюзной партконференции, 
они стали добиваться еще лучших 
результатов и оберегли государству в 
январе и феврале 208 тонн черного 
золота.

Пример бережливости показывают 
братья Кииевы, работающие на ком
сомольском паровозе «ФД» 20-2195 | 
За последние три месяца они сэконо-j 
мили свыше 77 тонн угля. Павел j 
Кипев—машинист. Его брат Констан- j 
тин—пом. машиниста. Работая но- 
лунннски на ремонте своего локомо
тив^ они в течение двух последних 
месяцев сэкономили государству 1944 
рубля.

Значительной экономии топлива: 
добились также машинист т. Печор?*: 
кин вместе со своим помощником 
т. Ташкиновым; Они за два наслед
иях месяца сэкономили более 42 тонн 
топлива- Машинист т. Горошко с 
помощником т. Беляковым за это жэ 
время сэкономили 49 тони 869 ки
лограммов топлива.

Комсомольский электровоз № 19-34 
по инициативе тг. Дьячкова и Фля
гина с июля прошлого года переведен 
на I хозрасчет. Результаты прекрас
ные. Обеспечивая панавинский уход 
за локомотивом, эти комсомольцы за 

бросано по территории. Среди двора 
в снегу лежит исправный электро
мотор в 120 киловатт.' В грязном 
складе на земляном исковерканном 
полу лежат восемь заржавевших 
электромоторов, два насоса, два ре
остата и куча машинных частей.

Не лучше дело обстоит с хранени
ем оборудования и на других шах
тах. В тресте Егоршинутоль имеет
ся: ненужного оборудованья свыше, 
чем на 180 тысяч рублей. На шах
те имени Кирова в первой просек® 
промежуточного пласта на горизонте 
165 метра вот уже восемь месяцев 
лежит врубовая машина ГТК-3. 
Столько же времени валяются без 
надзора в штреке пласта W 1 го
ризонта 110 метра пускатель ПМВ 
и ручная лебедка. У рудничного дво
ра на горизонте 165 метра брошены 
привод ДБ-15, ведущие части второй 
врубовой' машины и механический 
грузчик Линкина- Об этом известно 
руководителям шахты, ио они не хо
тят принять мер ,к под’ему этого 
оборудования на-гора и приведению 
его в порядок.

Тов. Маленков в своем докладе на 
XVIII партийной конференции го
ворил: «Оборудование, за которым не 
ухаживают, которое не содержат в 
надлежащей чистоте и порядке, часто 
отказывает в работе. Аварии и ка
тастрофы неизбежны там» где нет 
чистоты и порядка. Работа, на гряз
ном, неисправном оборудовании, 
пользование неисправным инструмен
том влечет брак продукции».

На шахтах в Егоршино все еще не 
взялись за наведение порядка в хра
нении оборудования. Не принимают 
мер и руководители треста Егоршин- 
уголь. Вместо того» чтобы рациональ
но использовать имеющееся оборудо
вание, они требуют новое.

Коллективный корреспондент 
«Уральского рабочего» —газе
та «Егоршинский рабочий»— 
Н. БАКАНОВ, П. НИКОНОВ, 
Д. ОПАЛЕЙКО.

шесть месяцев прошлого года сэконо
мили государству 10.365 рублей.

Совсем недавно тг. Дьячков, Фля
гин, их помощники тт. Ветошкин и 
Швецов проявили новую инициативу, 
Своими силами они произвели весь 
под'емочный ремонт электрической 
и пневматической аппаратуры элек
тровоза. Качество ремонта хорошее.

Комсомольцы проявляют свою ини
циативу в сборе и экономии цветных 
металлов, В паровозном депо Сортиро
вочная организатором сбора цветных 
металлов является расценщица тов. 
Земцова. Она провела беседы с убор
щицами на тему: .«Зачем нужны 
сгране цветные металлы», В механи
ческом цехе выделили специальный 
утолок, где собирается металлическая 
Стружка. При обработке цветных 
металлов под станки постилаются 
коврики. Комсомольцами здесь собра
но 643 килограмма цветных метал
лов.;

В паровозном депо Пассажирская 
организатором сбора цветных метал
лов являются бригадир механического 
цех® т. Шеиявский и фрезеровщик 
т. Ланских. В феврале они собрали 
1027 килограммов стружки и лома 
цветных металлов.

Комсомольцы ряда транспортных 
предприятий выступили инициатора
ми борьбы за чистоту и производ
ственную культуру.

Но все это только начало- Вы
полняя решение XVIII Всесоюзной 
партконференции, комсомольцы транс
порта должны еще более настойчиво 
бороться за использование внутрен
них ресурсов, экономию государст
венных средств, чистоту и культуру 
■на предприятиях.

в. ничков.
Пом. нач, политотдела Сверд
ловского отделения шел. дор. 
имени Л. М. Кагановича по 
комсомолу.

Больше стекла!
I _ Стекольная промышленность, как 
иго отмечается в постановлении СНЕ 
СССР, и ЦК ВКП(б) об увеличении 
производства товаров ширпотреба, 
далеко и® удовлетворяет потребности 
Трудящихся. В системе местной про
мышленности стекольных заводов 
явно недостаточно. В нашей, Сверд
ловской области, например, стеколь
ных заводов имеется только три. 
Причем. Ертароккй завод, Тугулым- 
ского района; вырабатывает винную 
'бутылку, Уфимский завод в Ачят- 
ском районе выпускает аптечную по
суду и лишь один стеклозавод имени 
Кирова, Манчажского района, нахо
дящийся в системе промыхугов’бЙ ко
операции, вырабатывает хозяйствен
ную посуду и оконное стекло.

Таким образом, всю потребность 
области в стекле и изделиях бытово
го обихода должен покрывать один 
завод; Между тем, завод имени 
Кирова в силу своей малой производ
ственной мощности с этой задачей 
справиться не может. Сейчас мы вы
рабатываем очень ограниченный ас
сортимент хозяйственной посуды, а 
расширение завода связано с боль
шими затруднениями. Наш завод ра
сположен далеко от железной доро
ги и сырья; химикаты и огнеупоры 
нам приходится возить за 20 кило
метров из .Красноуфимска. Завод не 
имеет и своей топливной базы. То
пливо нам приходится также заво
зить на большое расстояние.

Эти обстоятельства являются 
серьезным препятствием для даль
нейшего расширения.* нашего стекл'З- 
завода. Поэтому ине кажется совер
шенно необходимым, чтобы мест- 
пром или промкооперация приступи
ли к строительству нового стекло
завода в Свердловской области, 
вблизи железной дороги, причем Обя
зательно в району залегания кварце
вых песков. Необходимо такдо, что
бы завод в непосредственной близо
сти располагал запасом топлива.

Всем этим требованиям, по-моему, 
отвечает едва ли не единственное 
место в области—-это район города 
Красноуфимска. Необходимое .сырье: 
кварцевый песок, и известь имеются 
в 3—7 километрах от Красноуфим
ска. Здесь же есть достаточные запа
сы топлива, в частности, торфяное 
болото в двух километрах от города.

Поэтому, в осуществление поста
новления партии и правительства о 
расширении производства товаров 
ширпотреба из местного сырья, впол
не своевременно, поставить вопрос о 
строительство в Красноуфимске сте
кольного, завода.

М. ЖАРКОВ.
Технический руководитель 
стеклозавода имени Кирова.

РЕКОНСТРУКЦИЯ
ДЕФИБРЕРНООКЕРНОВОГО

ЗАВОДА
Из Карело-финской республики, 

Белоруссии, со Нсех концов страны 
поступают в Свердловск заявки на 
дефибрерные камни. Дефибрёрнб-жер- 
повой завод пока является единст
венным поставщиком этого материа
ла для всей бумажной промышлен
ности Советского Союза. Спрос на 
дефибрерные камни с каждым годом 
увеличивается. В связи с этим завод 
решено реконструировать.

Ha-днях в беседе с нашим коррес
пондентом директор завода тов. Ни
китин сообщил:

— Народный комиссариат про
мышленности стройматериалов РСФСР 
в этом Году на реконструкцию заво
да отпустил Г млн. рублей. Предпо
лагается построить новый дефибрер- 
ный цех, кузницу, Сейчас состав
ляется проектное задание, которое 
будет готово к 15 марта.

Кроме выпуска дефибрерных кам
ней, наш завод, как и в прошлые 
годы, будет изготовлять жернова для 
колхозных мельниц. В этом году мы 
предполагаем их выпустить 5.200 
пар вмрсто 3.000 в прошлом году.

Н. Т. РЫБАКОВ (слева)—нач. пролета цеха обработки металла 
В.-Салдинского завода Сталькбнструкцйя, награжденный похвальным 
листом Наркомстроя, и коммунист А. В. КОРКИН—подручный спей- 
сировщика, выполняющий сменные задания на 150 проц.

Фото В. ТИШЕЧКИНА (Облфотохроника).

СМОТР ТЕАТРАЛЬНОЙ САМОДЕЯТЕЛЬНОСТИ
В городах и селах нашей родины, 

в колхозах и совхозах, па фабриках 
и заводах, в рабочих поселках и на 
лесозаготовках — всюду народ на
полняет клубы, Дома ® Дворцы куль
туры, избы-чйтальнй и красные 
уголки, чтобы послушать лекции, 
посмотреть кинокартины и хорошие 
постапошсп театральных коллективов.

Однако хороший спектакль, отве
чающий задаче коммунистического 
воспитания трудящихся, театральный 
коллектив сможет осуществить при 
наличии у него сравнительно высо
кой театральной культуры. Таких 
коллективов в Свердловской области 
насчитывается немало. Прекрасно ра
ботает драмколлектив клуба имени 
Кирова в Березовском заводе. Хорошо 
обслуживает трудящихся драмколлек- 
тав клуба имени III Интернационала. 
Хорошие спектакли дает рабочему 
зрителю спаянный театральный кол
лектив клуба имени Сталина на 
Уралмашзаводе. Серьезные классиче
ские и советские пьесы показывает 
коллектив Красноуральского Дворца 
культуры. По правильному руслу 
направляется работа драмколлектива 
на Богословских копях в новом, 
только что отстроенном клубе;

Но все эти и ряд других лучших 
драматических кружков не опреде
ляют еще лица всей театральной са
модеятельности Свердловской области. 
0. избах-читальнях, в колхозных клу
бах, в Домах культуры и даже в не
которых заводских клубах нередко 
можно наблюдать несерьезное отноше
ние к театральным постановкам, 
являющееся часто результатом непо
нимания задач художественной само
деятельности.

В целях, повышения идейно-поли
тического и художественного уровня 
театральной самодеятельности, Все
союзный комитет по делам искусств 
совместно с ВЦСПС,. ЦК ВЛКСМ, 
Наркомпросом РСФСР и Всероссий
ским театральным обществом прово
дит всесоюзный смотр театральной 
самодеятельности.

Во многих республиках и обла
стях смотр уже занял Почетное место 
в работе общественных организаций. 
Примером большого внимания к смот
ру может являться Московская об
ласть, ще к этому делу прикован® 
внимание всей общественности. В на
шей же области смотр театральной я- 
модеятельности находится под угрозой' 
срыва.' Центральные комитеты и об
комы профсоюзов, обком ВЛКСМ, 
устранились от участия в проведет 
нии смотра. Дом народного 
творчества проводит эту работу, на 
один он без помощи широкой общест
венности едва ли в силах справить
ся с ней.

До окончания смотра осталось 
очень мало времени. Профсоюзы долж
ны принять срочные меры к тому, 

чтобы привлечь все театральные 
коллективы , к участию в смотре, так 
как некоторые профсоюзные клубы 
до сих пор стоят от него в стороне. 
Три месяца собирается показать смот
ровой комиссий спектакль «Васса 
Железнова» режиссер клуба имени 
Кузьмина в Кушве тов. Петров и до 
сих пор не показал. Оттягивает по
каз спектакля клуб Режевского заво
да. До сих пор не может рас
качаться для участия в смотре кол
лектив клуба Новотрубного завода в 
Первоуральск® (режиссер тов, Савин). 
Еще в большей степени дол
жен активизировать свою работу сек
тор Домов культуры облоно, так как 
от Домов культуры и клубов, кото
рыми руководит этот сектор, заявки 
на участие в смотре дали .только 
единицы.

В процессе смотра должна быть 
начата, а при его окончании закреп
лена и продолжена планомерная ра
бота по освоению драмколлективами 
высокой театральной культуры. Боль
шую помощь в этом могут и должны 
оказать работник® профессиональ
ных театров как периферийных, так 
и свердловских! Форма такой помощи 
может быть мнотограягной. Тут и 
консультация по спектаклю, наме
чаемому к смотру, тут и непосред
ственная помощь в процессе самой 
постановки, особенно отстающим кол
лективам, тут и заочная консульта
ция. Большую роль в этом направле
нии должно сыграть Свердловское от
деление Всероссийского театрального 
общества.

В связи со смотром возникает во
прос о повышении не только общей 
театральной культуры руководителей 
драмкружков, по и их практической 
квалификации. Руководители-общест
венники в большинстве своём люди, 
горячо любящие театральное искус
ство. Однако многие из них не 
имеют должной подготовки и опыта. 
Шесть семинаре^, проведенных Домом 
народного творчества в Тагиле, Сверд
ловск®, Ачите и др.,—■этого, конечно, 
недостаточно. Сейчас необходимо пе
реходить к более длительным кур
сам без отрыва от производства. Без 
помощи областного отдела искусств 
и профсоюзов одному Дому народного 
творчества эту работу с места не 

сдвинуть.' Й, наконец, необходимо 
как можно шире вовлечь обществен
ных руководителей в заочное обуче
ние.

Новые условия работы клубов тре
буют, чтобы театральные коллективы 
были окружены товарищеской заботой 
и вниманием особенно сейчас, когда 
проходит Всесоюзный смотр само
деятельных театральных коллективов.

А. БАРАНОВ.
Режиссер-методист Свердловско
го областного Дома народного 
творчества.

ПО-ХОЗЯЙСКИ БЕРЕЧЬ
РЫБНЫЕ РЕСУРСЫ

Замор, т. ®. массовая гибель рыбы 
вследствие недостатка в воде раство- 
ренного кислорода, довольно распро
страненное явленно в водоемах Ура
ка. Зимой лед изолирует воду от 
воздуха и часто для дыхания рыб 
остается лишь запад кислорода; на
копленный в воде перед ледоставом.

Его хватает до распадения льда 
лишь в том случае, если водоем содер
жат по-хозяйски. В запущенных же, 
заросших; 'засоренных озерах и прудах 
Может наступить замор. Еислоро» 
здесь расходуется на гниение расте
ний, поглощается солями закиси же
леза, содержащимися в болотной во
де, тратится на окисление растворен
ных в воде органических веществ.

Признаками наступления заморных 
условий 'является в первую очередь 
поведение обитателей водоема. Наи
более чувствительными оказываются 
некоторые водные насекомые. Они 
собираются к прорубям и стремятся 
вылезть из воды, затем у прорубей 
или к выходам ключей и притоков 
собирается молодь и, наконец, взрос
лая рыба. Псоднее вода приобретает 
неприятный запах («дух») и вкус— 
часто ржавый.

Наиболее действенной формой борь
бы с заморами являются предупреди
тельные мероприятия: расчистка 
ключей, притоков, удаление из водое
ма .типтпей растительности. На подо
зрительных по замору водоемах зимой 
надо пробивать проруби.

Профилактической борьбы с зама- 
рамп у нас в области, по существу» 
пет, хом мелиорация водоемов необ
ходима не только для ликвидации за
моров, но и для улучшения их про
дуктивности и легкости облова. Ос
новной заготовитель рыбы—Сверг- 
ловский госрыбтрест—в прошлом году 
расчистил только 1,136 га. Это лишь 
1,5 проц, закрепленных за трестом 
озер и прудов и совершенно недоста
точно, ни для борьбы с заморами, ни 
для улучшения условий облова. А 
вещь трест не использовал 80 тысяч 
рублей, отпущенных на мелиорацию! 
В 1941 же году трест запланировал 
расчистить 515 гектаров.

Для прекращения наступающего 
замора или уменьшения его влияния 
используют разные, мероприятия: 
пробивают много прорубей, покрыва
ют их матами или сеном, чтобы не 
замерзали (этот способ широко рас
пространен, но он достаточно эффек
тивен только на небольших водое
мах); устраивают временные водокач
ки с обратным спуском воды каска
дами,—способ достаточно нффекти- 
веп, но требует значительной затраты 
энергии на под’ем воды; применяют 
воздуходувки для сдувания воздуха 
под лед; обогащают воду кислородом, 
применяя сжатый воздух или кисло? 
род.

Последний способ в ближайшие 
дни будет применен на оз. Шарташ, 
которому угрожает замор. 'При низ
кой цене кислорода (56 коп. за" один 
куб. метр) его применение для борь
бы с заморами станет одним из эф
фективнейших. ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ
Цом ремонтируется медленно и плохо

Ремонт дома № .16 по красноар
мейской улице в Свердловск® должен 
был начаться в третьем квартале 
прошлого года, но только в декабре 
строительна^ контора начал® забра
сывать материалы, Жильцам предло
жили1 выехать из дома, обещая за
кончить все работы за 30 дней. По
селили их временно в неприспособ
ленных для жилья подвальных по
мещениях соседних домов.

Прошло два месяца, а до оконча
ния ремонта еще далеко. Медленно, 
вразвалку вдет работа. В дело пуска
ют совершенно сырой материал—тес, 
бревна, и поэтому штукатурка сох
нет полтора месяца. Столярные работы 
все еще не закончены. Поражает пол
ная бесхозяйственность конторы. Шту
катурка и внутренняя покраска, на
пример, задерживается из-за того,

Нужно отметить, что кое-где в на
шей области не только не борются с 
заморами, но и исюусственн'о создают 
кх. Пользуясь тем, что при заморе 
рыба ищет спасения в участках бо
лее богатых кислородом (места выхо
да родников, ключей, устья речек), 
организуют так называемый «духо
вой» лов в местах скопления рыбы 
и иногда вылавливают всю. Некото
рые «рыбаки» создают замерные ус
ловия, т. е. забивают ключи и прот
руби, чтобы уменьшить приток све
жей воды и доступ воздуха и увели
чить скопление рыбы в одном месте.

Все это надо расценивать ни боль
ше, ни меньше как хищничество 
Преступной практике искусственного 
замора нужно- положить конец.

Заморами называют и часты®' слу
чаи отравления рыбы сточными во
дами промышленных предприятий. 
Надо знать, что наличие пяти тысяч
ных долей грамма серной кислоты в 
лигре воды убивает мелких рыб в 
один час, ничтожное количество 
свинца вызывает быструю смерть у 
различных пресноводных рыб. Почти 
столь же ядовиты цианистый калий, 
фенол, фтор, многие кислоты. Сточ
ные промышленные воды часто выво
дят из строя рыбохозяйственных уго
дий целые реки или значительные их 
участки, большие оруды. Е таким 
можно отнести: Черпоусовский, Боб
ровский, Арамильский и городской 
пруды, реку Исеть и до. Бак уста- 
номено, река Чусовая до места впа
дения в нее речки Северки содержит 
в своем рыбном населении около 15 
видов рыб, в том числе таких требо
вательных к качеству веды, как ха
риус, головль и. др. По сразу Же по
сле впадения Сенерки. несущей от
равленные промышленные воды, ■ 
далее вниз во всем исследованном 
участке до горы Волчихи река ока
залась совершенно безжизненной: 
здесь нет ив рыб, их каких-либо 
других представителей водного насе
ления.

Соответствующими распоряжениями 
правительства предусмотрено, что 
сточные воды промышленных пред
приятий, перед спуском их в водое
мы, должны обезвреживаться или от
водиться от водоемов, имеющих ры
бохозяйственное значение. С пред
приятий взимается определенная пла
та за спуск неочищенных вод. Соб
ранные деньги должны итти на соо
ружение водоочистителей или отво
дов. Однако большинство предприятий 
-не заботится об очистке воды. Они 

I ежегодно вносит огромные суммы 
I штрафов (в 19.40 году—4 миллиона 
| рублей, па 1941 год зацлаиировапо 
4,5 миллиона рублей), но эти день
ги тратятся не по назначению.

Дальше это не может быть терпи
мо. Нужно по-хозяйски беречь наши 
рыбные богатств^, спасти их от бес
смысленного уничтожения. В равной 
море сказанное относится и к лесо
сплаву, где бороться с отравлением 
й засорением водоемов значительно 
легче,

Профессор А. КАГАНОВСНИЙ.

что оконные рамы не застеклены. 
Куда же девались прежние стекла? 
Оказывается, когда ремонтировали 
оконные рамы, иного стекол было 
выбито... z

Ремонт до сих пор не обеспечен' 
такими материалами, как электропро
вод, стекло; печные приборы. А ведь 
как клялись начальник райжилсою- 
за тов. Бабушкин и управляющая 
домами тов. Неуйцина, что этот объ
ект снабжен всеми материалами. По
ка суд да дело, жильцы дома № 16 
терпят много неудобств—-в нынешних 
помещениях тесно, сыро, в некоторых 
комнатах живут по две семьи.

Общегородская ремонтно-строитель
ная контора заслужила в Свердлов
ске самую нелестную славу. 0 это 
не удивительно. •

fl. ВАТОЛИН,

Не берегут электроэнергию

Богатства Ивдельского района
Уральская комплексная экспеди

ция Академии наук СССР под руко
водством академика И. П- Бардина 
занимается с 1939 года изучением 
полезных ископаемых, водных ресур
сов, лесных массивов и сельского 
хозяйства Урала. Один из отрядов 
экспедиции изучал железные руды 
Северного Урала, закономерность рас
пределения месторождений железных 
руд различного происхождения (ге
незиса) с гем, чтрбы дать материал 
для карты прогноза по этому району. 
Кроме того, отряд занимался изуче
нием качества руд, установлением 
среди руд ценных легирующих и 
других примесей (никеля,, кобальта, 
хрома, ванадия, титана, марганца, 
меди, молибдена, золота, серебра и 
до.) и отысканием руд с милым со
держанием фосфора, с целью обеспе
чить местным сырьем Сероцский 
•металлургический завод и освободить 
его от дальних перевозок РУД—с 
Южного и Среднего Урала.

Йотом' прошлого Года отряд сосре- 
доточил свои работы, главным обра
зом, в Ивдельском районе. Обследо
ваны были месторождения магнитных 
железняков на 1, 2 и 3 Северных 
рудниках и месторождения бурых же
лезняков Лангуро-Самарской группы. 
Осмотрены были также месторожде
ния некоторых других полезных ис
копаемых;

Во время полевых работ отряду 
приходилось испытывать большие 
трудности в малонаселенных и таеж
ных местах. Но благодаря содействию 
организаций Ивдельского района он 
преодолел трудности и выполнил 
поставленные перед ним задачи.

Материалы, собранные отрядом, 
находятся сейчас еше в стадии на-

Ииж. М. КАЛГАНОВ
НАЧАЛЬНИК ОТРЯДА УРАЛЬСКОЙ 

ЭКСПЕДИЦИИ АКАДЕМИИ 
НАУК СССР

учной обработки, но уже и теперь 
можно без преувеличения сказать, что 
месторождения железных руд Ивдель
ского района имеют большую про
мышленную ценности. Достаточна 
указать на то, что месторождения 
лишь трех Северных рудников имеют 
большие промышленные и геологиче
ские запасы железных руд—иного 
миллионов тонн.' У нас имеются все 
основания утверждать, что при более 
детальной разведке и поисках эти 
запасы руд значительно увеличатся. 
Запасы руд Лангурских месторож
дений составляют несколько миллио
нов тонн по промышленным катего
риям!

Качество магнитных железняков 
Северных рудников очень высокое. 
Они содержат от 55 до 65 процентов 
железа и очень мало вредных приме
сей (серы—0,02 проц., фосфора — 
0,04 проц.). Кроме того, в этих ру
дах имеются в небольшом количест
ве различны® ценны® примеси — 
никель» кобальт, золото, медь, мар
ганец, титан и др. Бурые желеЬняки 
Лангурских месторождений хотя • я 
содержат меньше железа (от 35 до 
48 проц.), чем магнитные железня
ки, но зато они легко обогащаются 
и при дешевом и простом способе 
(промывка водой) из бурых железня
ков получается концентрат с более 
высоким содержанием железа. Кроме 
того, руды всех этих месторождений 
залегают на поверхности или на не

большой глубине. Это дает возмож
ность организовать добычу руд от
крытым способом,

Даже эти краткие сведения убе
дительно говорят о большом промыш
ленном значении железорудных ме
сторождений района, которые необхо
димо в ближайшее же время начать 

разрабатывать.

Лангурские месторождения бурых 
железняков, расположенные вблизи 
от железнодорожной ветки и хорошо 
разведанные, могут стать надежной 
сырьевой базой для Саровского за
вода. На первом и третьем Северных 
рудниках также можно будет скоро 
организовать добычу, На первом Север
ном руднике руды добывались еше 
в 1844—47 гг. и плавились па 
Сосьвинском заводе.

На базе богатых и перспективных 
Северных рудников, имеющих запасы 
много миллионов тонн, целесообраз
но будет построить, новый металлур
гический завод в Ивдельском районе 
Серовский же завод на долги® годы 
будет обеспечен рудами с располо
женных поблизости от него место
рождений (Саиского, Ауэрбах овскогэ, 
'Покровского и др.).

В экономической целесообразности 
постройки нового завода в Йвдель- 
ском районе мы нисколько но сомне
ваемся, так как кроме больших за
пасов железных руд, на месте имеет
ся в достаточной- количестве все 
вспомогательное сырье для металлур
гического производства: строительные 
материмы, флюсы, огнеупоры, фор
мовочные пески и древесное топли
во. Сроки постройки завода будут 
зависеть от того» насколько быстро 
трест (Уралчерметразведк* присту

пит к детальной разведке ж пуче
нию 2 и отчасти 1 и 3 Северных 
рудников.

Изучая железные руды, мы одно
временно знакомились и с другими 
богатствами района, На его терри
тории расположены богатые залежи 
марганцевых, алюминиевых и золо
тых руд, а также различных строи
тельных материалов. Большие запасы 
марганцевых руд хорошего качества 
представлены месторождениями: По» 
луночным, Березовским, Пристань, 
Тынья и др. Марганец, играющий 
наряду с железом важную роль в 
черной металлургии, скоро будет до
бываться на Полуночном месторож
дении и поступать на уральские ме
таллургически® заводы, Таким обра
зом, не надо ‘будет завозить издале
ка чиатурский марганец.

С пуском в экоплоатацито других 
марганцевых рудников Ивдельский 
район будет занимать первое место

I иметь большой удельный вес в че*>- 
I ной металлургии. С развитием по

исков мы можем ожидать открытия 
новых мощных марганцевых залежей 
в Ивдельс ком районе,

Алюминиевые руды (бокситы) в 
районе пока еще слабо изучены -н- 
представлены Ивдельским и Талицким 
месторождениями! Но, по Реологиче
ским данным, мы можем здесь ожи
дать открытия новых больших зале
жей бокситов, подобных по своему 
качеству известным бокситам «Крас
ной шапочки».

Золото в Ивдельском. районе добы
вается уже давно; Оно находится в 
песках по многочисленным лотам, 
балкам и притокам рек Неделя и 
Лозьвы и в кварцевых жилах. Изу
чению золотоносности района приис
ковым управлением удаляется пом 

очень мало внимания. Следовало бы 
всерьез заняться поисками и раз
ведкой золота» так как перспективы 
района в этом отношении большие.

Можно еще ожидать открытия в 
Ивдельском районе промышленных 
месторождений меди, никеля и дру
гих металлов.

Однако богатства Ивдельского рай
она не ограничиваются одними лишь 
полезными ископаемыми, находящи
мися в недрах земли. На территории 
района расположены колоссальные 
лесные массивы, рыбные промыслы- 
В лесах района растет большое ко
личество орехов, грибов, ягод (брус
ники, черники, калины, -клубник® и 
др.) и водится ивото пушного зверя 
и дичи.

Необходимо отметить, что климат 
района не' так уж суров. Он вполне 
позволяет выращивать многие зер
новые и овощные культуры (рожь, 
овес, картофель, капусту, огурпы и 
др.). В районе также могут расти 
мичуринские морозоустойчивы® фрук
товые деревья. Все это позволяет 
здесь развивать сельское Хозяйство и 
местную пищевую промышленность 
(засолка грибов, изготовление ягод
ных экстрактов, сиропов, фрукто
вых вод и др-). Развитие местной 
промышленности очень важно для 
района, так как это создает допол
нительную продовольственную базу 
для растущего населения и будет 
способствовать развитию крупной 
промышленности в районе,

ИвдельскиЙ район может в неда
леком будущем стать крупным про
мышленным районом. Но, конечно, 
для полного освоения этих богатств 
нужно много ■ упорно, поработать. 
Районные организации должны про
явить максимум инициативы; а об
ластные организации уделить больше 
внимания столь перспективному рай? 
ону, как Ивдельский.

Если пройтись по улицам города 
Новая Ляля ночью, то можно уви
деть, что во многих квартирах горят 
электрические лампочки; Часто свет 
це тушится всю ночь. Иногда без 
всякой надобности целыми сутками 
освещаются сени, 'коридоры и т. д.

Очень непроизводительно расхо
дуется электроэнергия и в городских 
магазинах, а также на территории

Советский хирург
Хорошо работает заведующий хи? 

рургическпм отделением Серовской 
городской больницы врач Сергей 
Александрович Шильников. ,

Он с исключительной заботливо
стью относится к больным, не щадя 
своих сил, борется, за спасение их 
жизни и здоровья.

Тов, Шильников уделяет много 
внимания приему больных, заботится 
о подготовке кадров, консультирует 
молодых врачей, читает лекции в 
фельдшерском техникуме. Бывает» 
что в операционные дни он выпол
няет по 10—12 операций.

Передовые сберкассы
Отделения сберегательных касс 

Алапаевского района принимают Жи
вейшее участие в смотре сберкасс, 
улучшают свою работу.

Колхозники многих сельхозартелей 
Монастырского, * Голубковского, Арб- 
машевского ц. других сельсоветов уже 
целиком уплатили взносы по займу 
Третьей пятилетки (выпуск третьего 
года). Sv

Растет число вкладчиков сберега
тельных касс. Хорошо работает отде
ление сберкассы в Голубковском сель
совете. Заведующий этой сберкассой 
тов. Окулова выполнила финансовый 
план по своему участку, на 485 
проц. Тов. Окулова устраивает поси
делки для домохозяек, рассказывает им 

Н-ово-Лялинского бумажного комби
ната. В магазинах, например, ночью 
горят вс® лампочки. Вполне можно 
был® бы оставлять лишь несколько 
дежурных лампочек, а остальные 
выключать. На территории комбината 
часто можно видеть лампочки, светя
щие в дневное время.

И; ПОГУДИН*

Некоторые операции сделаны* Я 
большим мастерством.' У больного Ф. 
была ранена рука в области кисти. 
Ода стада сохнуть, часть кисти- оне
мела; Оказались перерезанными нерв, 
артерия и ряд сухожилий. После 
трехчасовой операция рука получила 
способность двигаться вновь я теперь 
работает Нормально, ;

Врач • С. А. Шильников пользуется 
большим авторитетом среди медицин
ских работников и больных.

П. СИНЕЛЬНИКОВ,
А. ШАПАТИН и др.
(всего 7 подписей).

о бюджете страны, ведет раз’ясни- 
тельную работу. В ее записную 
книжку внесены фамилия всех под
писчиков и номера их облигаций. Она 
следит за таблицами выигрышей.

Такие же методы применяет зав. 
сберкассой Асбестового рудника тов. 
Петров.

Хорошо работает и зав- сберкассой 
Алапаевского металлургического заво
да тов; Матвеева, которая прекрасно 
организовала подписку и сбор взно
сов по займу.

Заведующий сберкассой в дер. Тол? 
мачево тов. Х&рлов план по прив
лечению вкладов и сбору средств по 
займу выполнил на 586 процентов.

П. МЕЛЬНИКОВ.
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ВОЙНА В АФРИКЕ
ЛОНДОН, 4 марта (ТАСС).

* Агентство Рейтер передает из 
Каира следующее коммюнике коман
дования английских сил на Ближ
нем Востоке: «На фронтах в Эрит
рее и Абиссинии операции разви
ваются удовлетворительно.

В Итальянском Сомали продвиже
ние наших войск продолжается, 
районе границы Итальянского 
ли и Абиссинии нами взято 
1.000 пленных. Общее число 
копленных составляет теперь 
10 тысяч».

ЛОНДОН, 4 марта (ТАСС).
Агентство Рейтер передает 

Найроби официальное сообщение,
гласно которому английские импер
ские войска заняли пункты Иша— 
Байдоа и Було—Бурти (Итальянское 
Сомали).

Война в Европе и Африке
ДНЕВНИК ВОЕННЫХ ДЕЙСТВИЙ

В
Сока-, 

еще' 
воен- 
околе

из
со-

Рейтер 
прави- 
Союза

«об

МЕРОПРИЯТИЯ ПРАВИТЕЛЬСТВА 
ЮЖНО-АФРИКАНСКОГО СОЮЗА 

ПРОТИВ ОРГАНИЗАЦИИ 
«ОССЕВА БРАНДВАГ»

ЛОНДОН, 4 марта. (ТАСС).
Корреспондент агентства 

передает из Езптаунз, что 
тельство Южно-Африканского
об’явило о применении закона 
обеспечении национальной безопас
ности» к националистической анти- 
британской организации «Осеева
Брандваг». В правительственной со
общении говорится, что государствен
ные служащие, состоящие членами 
згой организации, должны выйти из 
нее. В противном случае они будут 
причислены к лицам неблагонадеж
ного поведения.

На албанском фронте 4 марта про
исходили бои местного характера. НЧ 
центральном секторе фронта греческие 
войска продолжают теснить итальян
цев. Итальянские войска, поддержи
ваемые танками, перешли в контрна
ступление, но были отбиты.

Как передает верховное командова
ние итальянской армии, итальянские 
самолеты бомбардировали скопление 
греческих войск и оборонительные 
позиции противника. Итальянские во
енные корабли обстреливали неприя
тельские об’екты, расположенные 
вдоль албанского побережья.

Некоторое оживлен® военных 
действий отмечается в восточной ча
сти Средиземного моря. Итальянские 
самолеты, говорится в итальянской 
сводке, бомбардировали суха и порто
вые сооружения в заливе Судьи’ (ост
ров Крит). Продолжались также нале* 
ты германской и итальянской авиа
ции на остров Мальта.

В Северной Африке военные опера
ции ограничивались действиями авиа
ции. Германские пикирующие и лег
кие бомбардировщики, отмечается в 
германской сводке, вновь подвергли 
бомбардировке скопления английских 
войск и аэродром вблизи Аджедабии.

В Восточной Африке наиболее 
оживленные военные действия проис
ходили в Итальянском Сомали.

В Эритрее, в секторе Верона, со
гласно итальянской сводке, отмеча
лась деятельность разведывательных 
отрядов. Хартумский корреспондент 
английской газеты «Дейли Мейл», 
касаясь положения в районе Керена, 
пишет, что итальянцы, отступив с 
сильно укрепленных позиций на пе
ревале Метелит (в 22 км. к северо- 
востоку от Керена), закрепляются в 
ущелье- по которому течет река Ан- 
себя-

На английском фронте наблюдается 
некоторая активность авиации. В 
сводке германского командования со
общается. что в ночь на 5 марта со
единения германской бомбардировоч
ной авиации атаковали различные 
военные об’екты в Южной Англии, в 
том числе портовые и промышленные 
сооружения Кардиффа и Лондона. В 
ночь на 4 марта и днем 4 марта, пе
редает агентство Рейтер, самолеты 
английской береговой обороны совер
шили налет на аэродром вблизи Бре
ста и на доки и железнодорожные 
сооружения в Кале. 4 марте англий
ские военно-морские силы» как сооб
щается в сводке германского коман
дования, атаковали один из островов 
у берегов Северной Норвегии.

5 марта (ТАОС).

«Осеева Брандваг»—полувоенная 
националистическая организация, 
насчитывающая 60 тыс. членов. 
Руководитель организаций — пол
ковник Лаао. Организация создана 
в 1938 году националистской пар
тией.

Закон 
мальвой 
в связи 
буоте, 
январд

об «обеспечении нацио- 
безопасности» был издан 
с событиями в Иоганнес- 

буруе, имевшими место в конце 
января и начале февраля текуще
го года. 81 января в Иоганнесбур- 
ге произошли беспорядки после 
собрания. членрв организации 
«Осеева Брандваг». В беспорядках 
приняли участие члены этой ор
ганизации, а также солдаты и 
гражданское население. В соответ
ствии с законом об «обеспечении 
национальной безопасности» пра
вительство имеет право запрещать 
«нежелательные организации».

3 марта (ТАСС).

КАМПАНИЯ В ЗАЩИТУ 
«ДЕЙЛИ УОРНЕР» 

ЛОНДОН, 4 марта (ТАСС). ' *'• 
В Хейсе (графство Миддлсекс) ор

ганизована Лига защиты «Дейли 
уоркер». Основная часть членов Ли
ги состоит из рабочих двух местных 
крупнейших промышленных предпри
ятий. На организационном собрании 
в Лигу записалось 54 человека. Из
бран руководящий орган Лиги, в ко
торый вошли четыре фабричных ра
бочих, две домохозяйки, секретарь 
местной организации лейбористской 
партии и председатель местного сове
та тред’юнионов.

В Шотландии 120 организаций 
тред’юнионов приняли резолюции про
теста против запрещения ‘ «Дейли 
уоркер». Среди них-—два исполкома 
тред’юнионов и четыре организации 
кооперативной партии. Один из этих 
исполкомов об’единяет 83 организа
ции тред’юнионов, насчитывающих от 
130.000 до 150.000 членов. Средн 
членов этих организаций продано 
65.000 экземпляров брошюры в за
щиту «Дейли уоркер». На.одном из 
авиазаводов в графстве Хартфорд 60 
рабочих единодушно решили органи
зовать Литу защиты «Дейли уоркер».

В ТЕАТРАХ и КИНО»

ЗАЯВЛЕНИЕ АНГЛИЙСКОГО ВОЕННОГО МИНИСТРА

ляет около 140 тысяч человек. Мар
гессон указал, что он не имеет све
дений о числе убитых и раненых 
итальянцев и не . считает желатель
ным сообщать данные об английских 
потерях, даже несмотря на то, что 
английские потери в Ливии весьма 
незначительны.

ОТ- 
о 
я

ЛОНДОН, 5 марта (ТАСС).
Как передает агентство Рейтер, 

вечая в палате общин на вопрос 
количестве итальянских пленных
английских потерях в Ливии, 
военный министр Маргессон заявил, 
что, согласно последним сведениям, 
число итальянских пленных состав-

СОГЛАШЕНИЕ МЕЖДУ США И МЕКСИКОЙ

ВАШИНГТОН, 5 марта (ТАСС).
Государственный департамент США 

об’явил, что США и Мексика пришла 
к соглашению о консультации по во
просу совместной обороны. Государст- 
венный департамент заявил, что тра-

вительство М®ксик>0 предложило свое
му военному, военно-марскому и ави- 
ащиовноиу атташе в Вашингтоне об
судить с правительством США планы 
взаимопомощи в случае нападения на 
США или на Мексику.

ПОДГОТОВКА К ВВЕДЕНИЮ

ТОКИО, 4 марта (ТАСС).
В настоящее время правительство 

ведет подготовку к введению в дей
ствие двух законов, принятых на 76 
сессии парламента, ■— закона «об 
охране государственной безопасности» 
и закона «об охране общественного 
порядка и спокойствия». Как 
щает газета «Иомиури», 24 
состоится совещание высших 
ников министерства юстиции, 
тором будут обсуждены

сооб- 
марта 

винов
на ко*

подготови
тельные меры к введению в действие 
этих двух законов. Нынешняя меж
дународная обстановка, пишет газета, 
требует, чтобы эти законы как мож
но скорее были введены в действие.

АРЕСТЫ В

БУХАРЕСТ, 4 марта (ТАСС).
В очередном румынском коммюни

ке сообщается, что за последние 48 
часов в Бухаресте было арестовано 
еще 18 человек по обвинению в уча
стям в легионерском мятеже. Среди 
арестовавных находятся Теодор Джо- 
нат, один из главных участников

НОВЫХ ЗАКОНОВ В ЯПОНИИ

Как уже сообщалось, лица, нару
шившие закон «об охране государст
венной безопасности», будут присуж
даться к смертной казни или к по
жизненной каторге. Этот закон будет 
введен в действие в начале апреля 
этого года. Другой закон—«об охране 
общественного порядка и 
ствия» вступает в силу
этого года и предусматривает 
ное преследование за его нарушение. 
В связи с введением в действие этих 
двух законов министерство юстиции 
учреждает 
надзору за

е
опокой-
1 июля 
уголов-

особый департамент по 
«опасными мыслями».

РУМЫНИИ

убийств, в 
ре 1940 года.

В коммюнике указывается, что в 
провинции за все время было аресто
вано 4.992 чел. Военные трибуналы 
рассмотрели обвинения против 1058 
легионеров-мятежников.

Жилавской тюрьме в иояб'

СОКРАЩЕНИЕ НОРМ ВЫДАЧИ ПРОДУКТОВ КОМАНДАМ И СЛУЖАЩИМ 
ФЛОТА АНГЛИИВОЕННО-МОРСКОГО

ЛОНДОН, 4 марта (ТАСС).
Агентство Рейтер передает заявле

ние английского морского министер
ства, в котором говорится, что с 
середины этого месяца войдет в си-

лу распоряжение о сокращении 
выдачи продуктов командам и 
жащим военно-морского флота 
лип. Уменьшается выдача мяса, са
хара н других продуктов.

норм 
слу- 
Анг-

Мастер спорта Анна ДОРОФЕЕ
ВА заняла Первое место по лыжам 
на 10 километров со временем 52 
мин. 07 сек. на областных сорев
нованиях «Динамо».

Фото Л. ВЯЖЛИНСКОГ6.

Накануне Ирбитской 
ярмарки

Быстрее устранить 
недоделки

ИРБИТ. 4 марта (по телефону от 
соб. корр.). На ярмарку прибыли 
первые вагоны е различными това
рами. Однако ряд торгующих орга
низаций, из'явивших желание при
нять участие на ярмарке, не подают 
пока признаков жизни, в частности 
—Медьпродснаб и Уралмашторг.

Следовало бы в облпотребсоюзу 
себя широко показать на этой яр
марке, проводимой в сельскохозяЙст- 
вениом районе. Но он несколько 
увеличил1 фонды товаров для Ирбит
ского райпотребсоюза н этим огра
ничился.

До открытия ярмарки осталось 
лишь несколько дней, а на ярмароч
ной площади еще нет элементарно
го порядка: всюду бочки, ящики, 
горы снега, мусора. Ни одного ло
зунга, плаката, ничто не говорит 
о приближении ярмарки. Рыночный 
комитет (директор тов. Костарев) 
для наведения чистоты и порядка 
ничего не делает, 8 ярмаркой (пред
седатель тов. Ягодин) с него не 
спрашивает.

Не готов еще к приему участни
ков ярмарки и Дом крестьянина.

Некоторые колхозы Ирбитского 
района, давно . выполнившие госу
дарственные обязательства, ' создав
шие фонды, готовятся в больших 
размерах привезти на ярмарку сель
скохозяйственные продукты — му
ку, зерно, картофель, мясо, молоко и 
овощи. Однако это дело йредобтав- 
Леяо самотеку. Никто организацией 
выезда колхозов на ярмарку не за
нимается—райсовет надеется из
ярмаркой, а ярмаркой—на райсовет 
Также неизвестно, что привезут на 
.ярмарку соседние е Ирбитским рай
оны — Туринский, Слободо-Турин
ский, Еланс^й, Краснополянский, 
Егоршинский ", и другие участники 
ярмарки. Г. ФЕДОРОВ.

«СУПРЯДКИ»
В Исовском клубе имени Артёма 

ко дню 8 марта хор домохозяек го
товит выступление под названием 
«Супрядки». Будут показаны поси
делки в уральской деревне в прош
лом и настоящем. Участницы хора 
споют старинные пёСНН о тяжелой 
женской доле до революции и песни 
о счастливой ' жизни советской сво
бодной женщины.

НАВСТРЕЧУ 8 МАРТА

Стахановки одного завода
Среди рабочих Уралэлектромаши- 

ны 38 процентов женщин. Нет та
кой профессии на заводе, где бы ни 
работали женщины. Их можно встре
тить среди станочников, слесарей- 
сборщиков, обмотчиков, электромонте
ров, крановщиков, резчиков, формов
щиков, контролеров и т. д. Крут 
профессий, осваиваемых женщинами, 
ежегодно расширяется. Еще год назад 
редкостью было встретить на заводе 
женщину, работающую газосварщи- 
цей, электросварщицей. За последний 
год женщины освоили и эти профес
сии-

Число стахановок и ударниц среди 
работниц завода за год увеличилось 
на 40 процентов. Сейчас на заводе 
108 стахановок и 57 ударниц.

На заводе получили квалификацию 
и стали знатными стахановками та
кие работницы, как револьверщицы 
тг. Корешкова и Пономарева, систе
матически выполняющие нормы от 
300 проц, и выше» токари тг. Кур
рина и Фролова, выполняющие нормы 
от 250 до 300 проц., эаточница т. 
Кочергина, слесари-сборщики тг. Ша
бурова и Михайловская, систематиче
ски выполняющие по две-три нормы» 
формовщица т. Шошина, выполняю
щая сменное задание от 150 до 200 
проц., и трутне.

СО- 
ПО-

зар- 
руб-

Год тому назад месячная зарплата 
тг. Корешковой и Пономаревой 
ставляла 370—400 руб., а за 
следние два месяца их месячная 
плата уже составила 690—785

В истекшем году ва заводе появи
лись первые отличницы. Слесари- 
сборщики тт. Михайловская и Шабу
рова, штамповщица т. Скоробогатова 
награждены значком «Отличника со
циалистического соревнования Нар- 
коиэлекфопрома».

Вступив в социалистическое сорев
нование имени ХУШ Всесоюзной 
партконференции, ряд работниц-ста
хановок показал немало образцов со
циалистического труда и добился вы
сокой производительности, явившейся 
на заводе рекордной. Например, сле
сарь-сборщик тов. Фролова месячное 
задание в январе выполнила за во
семь рабочих смен. Револьверщица 
т. Корешкова, применив специальный 
комбинированный резец на обработке 
валиков, достигла выполнения норм 
до 995 проц, за смену. Переняв этот 
опыт работы сменщицы т. Корешко
вой» стахановка т. Пономарева достиг
ла выполнения сменного задания до 
1016 процентов.

Женщина нашей страны—актив
ный участник строительства комму
низма- И. ПЫЛАЕВ.

Болотова—чемпион ССОР 
по лыжам

ЛЕНИНГРАД, 5 марта (по телегра
фу от спец. корр.).

Зоя Болотова завоевала звание 
чемпиона СССР по лыжам на воени
зированную дистанцию пять кило
метров. Ее результат 24 минуты 
59 секунд.

Е. МАЙКОВ.

бол иного

Свердловская спортсменка Зоя Бо
лотова в третий раз завоевала почет
ное звание чемпионки страны по 
лыжам. Это крупный успех. Настой
чиво работая над техникой лыжного 
бега, Болотова достигла
совершенства. Ее результат на пер
венстве ССОР ярко свидетельствует 
о таланте спортсменки.

Сегодня в Ленинграде проводятся 
заключительные дистанции на лич
ное первенство страны'. Женщины 
будут стартовать на 15 километров, 
а мужчины—на 50 километров.

В числе участников выступят и 
свердловские лыжники тт. Шмель- 

Ильина, Володин, Назаров
другие.

кова, 
и

Суя

Подарки ко Дню 8 марта
Готовясь к Международному комму

нистическому женскому дню, работни
цы завода имени М. И. Калинина по
казывают Пример высокой производи
тельности труда. Они в свобй работе 
не отстают от мужчин.

В цехе мелких машин молодые ра
ботницы-комсомолки тг. Грошева и 
Аникина систематически выполняют 
сменное задание на 220—250 прол. 
В цехе средних машин работа вдет 
равномерно по суточному графику» 
месячная программа цеха выполнена 
досрочно—26 февраля. Лучшая работ- 
нтгпз» то?-, 
сборочном

Гилева, работая на железо- 
участке, дневное задание

выполняет на 350 проц. 28 февраля 
она дневное задание выполнила на 
395 проц-

На электросборке тов. Поэдеева вы
полняет дневное задание на 260— 
300 проц., Кушова—на 260 проц. В 
генераторном цехе 28 февраля месяч
ная программа выполнена. Многоста
ночница Череиенина в этот день вы
полнила дневное задание на 303 проц. 
Изолировщица Давыдова—на 300 
проц., многостаночница Кочнева — 
на 219 проц, и Перфильева — на 
207 проц.

Н. СЕЛИВЕРСТОВ.

Кем быть?
Кинодекадник для выпускников средней

—* Все дороги лежат перед нами. 
Выбирай—и иди по любой!
... Эта песня, эти слова не сходят
уст десятиклассников.

месяца—-и тысячи
Еще хва- 

юношей в
с
три
девушек, оканчивающих весной сред
нюю школу, вступят в большую 
жизнь. Каждый из них сможет стать 
тем, кем ему хочется, любой путь 
открыт ии... Но какой путь избрать? 
Кем быть* Какую выбрать профес
сию?

Областное управление кинофика
ции совместно с Главкинопрокатом, 
правильно учтя запросы выпускни
ков средней школы, решили помочь 
им в выборе профессии. В ближайшее 
время в Свердловском кинотеатре 
«МЮД» начнется декадник, посвя
щенный выбору специальности.

В дни декадника будут показаны 
12 научно-технических 0 художест-

венных
лов», 
пер»,

школы
«Академик Пав-фильмов:

«Красная конница», «Снай- 
«Артиллеристы», «Чайков

ский», «Иван Гудов», «Рудное золо
то», «Многостаночиое обслуживание» 
и т. д. Перед началом киносеансов 
будут выступать знатные люди на
шей области, научные работники, спе
циалисты и др. Выступят артистка 
Свердловского драмтеатра тов. Тока
рева, доцент-кандидат геологических 
наук тов. Кутихин, доктор тов. Пара” 
эль, токарь-стахановец тов. Таскаев, 
лейтенант тов. Игнатьев, научный 
сотрудник плодово-ягодной станции 
тов. Баринов и др.

Городской комитет ВЛКСМ, одобрив 
это хорошее мероприятие областного 
управления кинофикации, предложил 
райкомам ВЛКСМ Свердловска и 
комсомольским организациям 
провести соответствующую 
среди учащихся.

ЗВЕРСКОЕ УБИЙСТВО
Ранним февральским утром по 

улице Металлургов на Верх-Исетском 
заводе произошел пожар. В огне по
гибли Елена Никулина и ее дети: 
11-летняя Валентина, 6-летний Вик
тор и 4-летний Борис. От чего про
изошел пожар, почему 
сйасся?—заинтересовалась 
тура Молотовского района Т. Сверд
ловска.

Следствие раскрыло в тот же день 
кошмарное преступление. Накануне 
в дом явился бывший муж Елены— 
Николай Никулин. Он пришел сюда 
с заранее обдуманным намерением: 
убить семью, чтобы избавиться от 
алиментов на детей-

На рассвете Никулин проснулся, 
вышел покурить в сени и вернулся 
оттуда с топором, которым нанес 
удар бывшей жене и Борису. Видя, 
что Елена еще жива, преступник, 
задушил ее. Проснувшаяся Валенти
на закричала. Никулин ударил ее 
обухом по голове, затем задушил 
Валентину и Виктора веревкой. Бан
дит решил скрыть следы преступ
ления, облил трупы керосином и 
поджег.

Вчера судебная коллегия по уго
ловным делам Свердловского област
ного суда рассмотрела дело в откры
том заседании. Бандит Н. А. Никулин 
за зверское убийство семьи пригово
ре® к высшей мере уголовного нака
зания—расстрелу.

никто не 
прокура-

ИЗВЕЩЕНИЯ
Сегодня, в 8 час. веч., в гориспол

коме (ул. Ленина № 24-а, 8-й этаж, 
комната № 46) для депутатов гор
совета и райсоветов состоится про
должение 
дических ____  _______
на тему: «Советы депутатов тру
дящихся — политическая основа 
СССР».

Вход на лекцию платный.

лекции кандидата юрн- 
наук тов. ‘Галесних

В КОЛХОЗНОМ ФИЛИАЛЕ ФИЛАРМОНИИ
В селе Арамиль в колхозном фи

лиале Свердловской филармонии со
стоялся второй концерт. На 
перед зрителями выступал 
армейский ансамбль песни и 
Уральского военного округа.

Особенно тепло были приняты 
боевые песни Красной Армии и 
красноармейская пляска.

этот раз 
красно- 
пляски

школ 
работу

Яа концерте присутствовали 
нильские' и полетаевские 
ки, а также 
Патруши и 
совхоза.

Зал не мог
щих присутствовать на концерте.

ара- 
колхознн- 

колхозники деревни 
рабочие Вьюхинского

вместить всех желаю-

Сегодня, в 8 час. веч., в Доме 
партпросвещения им. Л. М. Кага
новича состоится лекция кандида
та экономических наук—доцента 
тов. Ефимова на тему—Ритм в 
график в производстве (в помощь 
изучающим решения XVIII Все
союзной конференции ВКП(б). 
Здесь же е 8 час. до 10 час. вече
ра проводится консультация по 
международным вопросам. Кон
сультирует тов. Мартыненков.

Ответственный редактор
И. С. ПУСТОВАЛОВ.

ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

имени 
А. В. 

Луначарского 
Тел. Л1-83-51 
Нач. ввч.ЗОм.в. 
Просьба ио в 
озаботиться с 

последнего

СЕГОДНЯ
НАРМЕН

7- Ш ПЕСНЬ СОЛЬВЕЙГ

8- 1II, абонем 9,
ФРА-ДИАВОЛО

:ем абэнементодеэжателям 
воевременным внесением 
взноса ва абонементы.

Драматиче
ский театр 

Тел. Д1-69-28 
Д1-30-86

Касса открыта 
с 2 час. дав 

Вач.вв ч.ЗФм.в.

СЕГОДНЯ, 
абонем. 9,
ДАМ А-НЕВИДИМКА

7- III, абонем. 14,
ДАМА-НЕВИДИМКА

8- Ш, вне абоием..
КРЕМЛЕВСКИЕ 
КУРАНТЫ

ТЕАТР
Музыкальной 

комедии
Тел. Д1-19-46

Вач. ж8ч.50и.в.

СЕГОДНЯ, 
абонем. 16.

ГОД СПУСТЯ
7- Ш, абоием. 4.

БАЯДЕРКА

8- Ш, абонем. 18,
МАРИНА

Театр юных 
зрителей 

Тел. Д1-36-9О

абс
7-Ш, нач. в 4

СЕГОДНЯ,
нач. в 4 час. пня, аб. 18» 

СТО ГОРЯЧИХ
оач. в 7 час. веч ., 

ж. 21. ЕДИНАЯ БОЕВАЯ 
час. дня,, абоием. 2.

СНЕЖНАЯ КОРОЛЕВА

Концертный 
зал

Госфилармо- 
иии 

Тея. Д1-24-14 
Д1-09-88

Нач

8 МАРТА
л аур. всесоюзн. конкурса 

пианистов «
Исаак МИХН0ВСКИ11
В программе симфонич. 

конверта 
Лист, Шопен, Меидеяиои. 

ало в 9 часов вечера.

Кинотеатр

Мюд
Тел. Л1-22-26

Ветер с Востока
Нач.: 5-15, 7. 9, 10-40.

Деткино, нач.: 11, 2, 3-30.

Кинотеатр

Октябрь
Тел. Д1-02-66 

Деткино: ДЖ-

Лирический фильм

Весенний поток
Нач.: 1, 2-45. 4-20, 6, 7-36,

9-15, 10-45.
УЛЬБАРС, нач. в 11.

Кинотеатр

Совкино
Тел. Д1-47-43

Салават Юлаев
Нач.: 10-80. 12. 1-30. 8, 

4-30. 6, 7-30, 9, 10-30.

Кинотеатр

Рот фронт
Тея. Д1-93-85

Макар Нечай
Нач.: 5-15, 7. 8-45, 10-30. 

Деткино: ЧАПАЕВ, 
нач.: 10-30, 12, 1-45, 3-30.

Кинотеатр 
кн- Макисвского 
Тел. Д1-79-04

Любимая девушка
Нач.: 6-20. 8, 940. 

Деткино: ДУМА ПРО КО
ЗАКА ГОЛОТУ, нач. 4-40

Кинотеатр

Темп
на УЗТМ 

Тел.Д1-90-00 
доб. 6-28.

Сегодня и ежедневно

Салават Юлаев
Нач.: 6-40, 8-40, 10-30. 

Деткино: иач.11-40, 1-20,3.

ИППОДРОМ 9 МАРТА

БЕГА ""SI' ‘ *

Е

I 
«

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ ФИЛАРМОНИИ

В марта, нач. в 11 час- вечера

НОЧНОЙ КОНЦЕРТ-БАЛ 
В ЭСТРАДНОЙ ПРОГРАММЕ 

Лауреаты всесоюзного конкурса

Н. Мирзоянц, В. Резцов
(балет)

И. Емельянове, А. Марннич 
ЗАКОН ДИКАРЯ 

комедия в 1 действии.
таВ БОЛЬШОМ ЗАЛЕ 
» »*«вЧО! ДО в ЧАСОВ УТРА.

12,13, 14,15 марта
ТОЛЬКО ЧЕТЫРЕ ГАСТРОЛИ 

Бвлостоксиого еврейского 
театра миниатюр. 

Зингендик унд танцендик 
(НАПИВАЯ ж ТАНЦУЯ).

РОЖИНКЕС МИТ МАИ ДИЕН 
(ИЗЮМ С МИНДАЛЕМ). 

Сатирическое ревю в 2 действ.
ПО ЗАЯВКАМ СКИДКА.

ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ.
8 марта, им. • |2 чае. нами

ПРОЩАЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ
««листа Ленинградского гос. ордена Ленина Академического 

театра оперы и балета им. С. М. Кирова
•асяужениого артист» РСФСР, дважды орденоносца

Николая Николаевича СЕРЕДА
После 

БИЛЕТЫ ПРОДАЮТСЯ»
концерта БОЛЬШОЙ БАЛ, ТАНЦЫ до б часов утра.

ЗАЯВКИ ПРИНИМАЮТСЯ.

9111!!111Г11В1111П1и111и!1!!С^К«И№Г!«В!МКаЖ!ЕФННМаИВВММгаВ

I ВНИМАНИЮ подписчиков.
5

S

шеф. Д1-8М5

ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
ВОСКРЕСЕНЬЕ» 9 МАРТА, 

начале а 12 час. дм, 
общедоступный дневной спектакль 

Цены местам от 1 руб. 50 коп. 
до 41 руб. 50 коп.

КАЛЬДЕРОН

ДАМА-НЕВИДИМКА
Билеты продаются ежедневно о 
2 час. дня до 9 чао. вечера, а 

9 марта—о 10 чао. утра.

|

Урало-Сибирской конторе |
«Союзмонтажтермоизоляция» •

требуются»
ИНЖ ЕНЕРЫ, ТЕХНИКИ* J 
ТЕПЛОТЕХНИКИ И | 
БУХГАЛТЕР* 
ФИНАНСИСТ.

ОЯрашаться: Свердловск, ВИЗ, I
ул. Школьников,8-а,в отдел кадров. I

Утеряна круглая печать
детского сала .50 111 аавода Металлист. 
Считать недействительной.

ПРИНИМАЕТСЯ ПОДПИСКА НА ОБЛАСТНОЙ ЖУРНАЛ

„БЛОКНОТ АГИТАТОРА- !
Подписяая цеяа 1 рубль в месяц. . .

„БЛОКНОТ АГИТАТОРА** можно купить в киосках «СОЮЗПЕЧАТЬ». 
Подписка принимается Союзпечатью, всеми почтовыми отделениями и агентст- i 
вами связи, письмоносцами и общественными распространителями печати в 

----- 4------------- -----------------шятиях. ООлотдел РЭП. ' 
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Для работы на заводе в г. Алапаевске 

твуютоя: ГЛАВНЫЙ БУХГАЛТЕР, 
ИНЖЕНЕРЫ-СТРОИТЕЛИ

давЦду5И!М!ИЩ|ВЯ1вВМ1И!МВдаВИВВ®ф»^^^Бщ^^^

ТРЕБУЮТСЯ:
имжемеры«лмот8*1Ю« 
логи на должность глав
ных инженеров н техруков 
лесозаводов» 
механики* гливямо 
бухгалтеры, п л анови* ки для работы на лесоза
водах.

Обращаться: гор. Свердловск, ул.
8 марта» Деловой дом, 2-й этаж, 

трест Древмет, отдел кадров.

Доводится ДО СВЕДЕНИЯ населения,
АКУШЕРСКАЯ КЛИНИКА

, Свердловского государственного медицинского института 
работает на базе родильного дома Октябрьского района (ули
ца Большакова, 23, телефон Д1-97-45, трамваи №№ 3. 6, 10). 

Прием рожениц, а также беременных и рожениц с осло» 
жненным течением беременности и родов производится 

круглосуточно.
' ДИРЕКЦИЯ МЕДИНСТИТУТА»
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Оплата по соглашению. Жилплощадью обеспечиваются. |

Обращаться: гор. АЛАПАЕВСК, ул. Союзов, 37,
управление завода.

всм разрядов.

Всесоюзное научное инжвиерно-т1хнич1скоа общество и Главное управление 
медеплавильной и меднорудной промышленности ККЦМ 

СООБЩАЮТ,
ЧТО, УЧИТЫВАЯ ПОЖЕЛАНИЯ УЧАСТНИКОВ КОН
КУРСА ПО РАЦИОНАЛИЗАЦИИ СИСТЕМ РАЗРАБОТКИ 
МЕДНЫХ и СЕРНО-КОЛЧЕДАННЫХ МЕСТОРОЖДЕНИЙ 
СССР,

последний срок представления проектов на кон
курс продлен до 1 июня 1941 года.

Главмед» ■ ВПИТО горное,

и

I

п*о
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Уральская контора „Стальконструкция“ |
СРОЧНО ПРОИЗВОДИТ набор подсобной рабочей «алы для обуче- Й 
■ня на 2—3-меоячиых курсах при верхне-Салдинском взводе имени П
Орджоникидзе. в

Курсы готовят рабочих следующих специальностей: 
сборщиков металлоконструкций, клепаль
щиков, сверловщиков, электросварщиков, 
газорезчиков, разметчиков, гибщиков и 
правщиков, прессовщиков. L

Обучаемым выплачиваются суточные и стоимость проезда к месту учебы в ст у' 
места учебы к месту работы; во время прохождения обучения выплачивается >1' 

зарплата по 200 рублей в месяц. Hi
Обращаться: г. Свердловск; Дом'промышленности, 4-й етаж, 2*й. блок, 

комната 46, или В.-Салла, завод имени Орджоникидзе. ’ »

I Тресту УРАЛСИБСПЕЦСТРОЙ
ТРЕБУЮТСЯ для работы на периферии: 

а ПРОРАБЫ и ДЕСЯТНИКИ по сантехническим, железнодорожным
и общестроительным работам.

I НАЧАЛЬНИКИ ПЛАНОВЫХ ОТДЕЛОВ по строительству, еиако-
мые с нормиров, труда.

I ПЛАНОВИКИ-НОРМИРОВЩИКИ, механики по отроймеханвамам.
НАЧАЛЬНИК ГАРАЖА.

I Для работы в тресте!
а МЕХАНИКИ по етроймеханпвмам, ИНЖЕНЕРЫ оо автоделу.
I Обращаться: г. СВЕРДЛОВСК, Дом промышленности, 4-й етаж, 1-й Слон, 
я комнаты 41, 44.

Для строительства Союэстаикострою 
ТРЕБУЮТСЯ в от-взд РАБОЧИЕ;
ПЛОТНИКИ, КАМЕНЩИКИ, 
ЗЕМЛЕКОПЫ, ЧЕРНОРАБОЧИЕ

ПРОЕЗД ПО ЖЕЛЕЗНОЙ ДОРОГИ ОПЛАЧИВАЕТСЯ.

Жилплощадь предоставляется.
08 уеловнях вправиться: гор. СВЕРДЛОВСК, ул. Шейнкмана, дом JA 19» 

под’езд 10. РЕММАШТРЕСТ. Телефон Д1-40-11.

Лаборатории стандартных 
образцов Уральского 

института черных металлом
требуются 

квалифицированные 
ХИМИКИ-АНАЛИТИКИ 
па анализу металлов.

Обращаться: Свердловск, Втуа- 
городок, здание института черных 
металлов, 4-й етаж.

ТРЕБУЕТСЯ
ва постоянную работу

ЭКОНОМИСТ-ПЛАНОВИК.
«накомый с лесохимическим про

изводством.
. - Условия по соглашению.

Обращаться ул. Тверитина, 87»
Обллеспромсоюв, планово-эконо- 

д мический отдеаь. ДрмлямоСТ,

Требуются!
гидрометры, техники» 
изыснатели, гидрологи, 
топографы и 
гидротехники

Обращаться: г. Свердловск, ул. 
Народной Воли, 64, бюро расчетов 
Гвдрометуправления, тел.Д1-31-13.

Продается дом. овраш.™*
Пионерский поселок, ул, Красина, 43.

ЗЯКО 32 П-It tt П » U St Д
|| Уральскому турбинному заводу ТРЕБУЮТСЯ: 
| РАЗМЕТЧИКИ 5—6 разряда, СВЕРЛОВЩИКИ 4—6 разряда, 

I СЛЕСАРИ-КОТЕЛЬЩИКИ 4—6 разряда, ПАЙЩИКИ квалифи
цированные (полегиров. сталям в основном по нержавеющим), 

I РАСТОЧНИКИ 4—6 разряда, ТОКАРИ 4—6 разряда, СЛЕСАРИ 
U 5—6 разряда, СТРОГАЛЬЩИКИ 4—6 разряда, ФОРМОВЩИКИ 

5—6 разряда, ИНЖЕНЕРЫ-МОНТАЖНИКИ, ЖЕСТЯНЩИК, 
П МАСТЕРА МОНТАЖНИКИ, ШЕФМОНТЕРЫ, МОНТАЖНИКИ, 
4| хорошо знакомые а монтажными и ремонтными работами 

паровых турбин.
W Обращаться: гор. Свердловск, шоссе УЗТМ, остановка трамвая 2, 3, 8 Мед- 
Ц ныв рудник, отдел кадров Уралмурбовавода. Телефон Д1-95-90, добавоч- , 
Н ный 98. <

Заводу „НОВОСТРОЙ“
ту ЕИ г юТоя,

забойщики, грузчики, катали, 
высадчики и чернорабочие.

Обращаться: посол. Уктуо, кир
пичный завод, отдел кадров. 
Семейным предоставляются квар
тиры, одиночкам—общежитие.

Требуются;
руководители групп ма» 
териального снабже
ния, кладовщики, 
чернорабочие.

Обращаться: пер. Воеводина. 28. 
вавод им. Воеводина, отдел найма.

И30ЛИР0В. КВАРТИРУ UTro”
совета, меняю на 1—2 комн, в Одессе.ПиолЯФТГв НАМ * совета, меняю на 1—2 комн 

■ дил. Обращаться: | Обращаться по тел. д 1-44-79.
Новый поселок, ул. Уральская, ЛЬ 85.

Продается рояль.
Обращаться: улила Розы Люксембург, 
33, кв. 2.

Газ-журв. таи. аад-в& «Ур, рабоч.», Свердловск, ул Ленина 47. Заказ №2207 НС9029. Тира* 65000,


